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Expulsados del PAN 
tomarán Dirigencia 

Estatal: Oscar Medina 

*Con la asesoría de destacados abogados el dirigente del PAN en Tepic, 
Oscar Medina, prepara los recursos de impugnación  para evitar la 
expulsión de los mil 267 seguidores de la diputada Ivideliza  Reyes 
Hernández. El guía del  Partido  señala que  el cese de los partidarios 
de la legisladora es injusto porque todos cubrieron los requisitos que 
se les pidió para registrase como militantes del Instituto Político.
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En este mundo fullero de los fraudes 
nadie se escapa. Todo se remata y 
más vale un Judas de plata que un 
crucifijo de acero, rezan los dichos 
populares. Ante la certeza de que el 
más vivo abusa del que se deja, no 
dudamos de los datos que acaba de 
proporcionar la  Comisión Nacional 
para la Protección y Defensa de los 
Usuarios de Servicios Financieros 
(Condusef), que informó que en el 
primer trimestre del año 2016, las 
reclamaciones por posible fraude 
de clientes de la banca fueron de 1 
millón 363 mil 271, lo que representa 
un 60% más de lo que fue en el 
mismo periodo del 2015.
No es de extrañar esa comunicación, 
porque el organismo indicó que el 
monto de las denuncias ascienden a 
3 mil 072 millones 264 mil 732 pesos, 
y en la mayoría de los casos la queja  
es por consumos no efectuados.
Además, la Condusef indicó que 
las instituciones financieras que 
registraron un mayor número de 
reclamaciones son: BBVA Bancomer, 
con 316 mil 135;  Banamex con 296 
mil 885 y Banco Azteca con 264 mil 
089 reclamaciones. Casi nada.
Cabe señalar que las exigencias 
imputables a un presunto fraude 

son aquellas en donde el usuario 
manifiesta consumos no reconocidos 
por robo o extravío del plástico, la 
clonación de la banda magnética y 
las compras remotas o ventas por 
teléfono o Internet.
Igualmente, amigos, las transferencias 
electrónicas no reconocidas, el robo 
de identidad o la falsificación de datos 
personales así como las prácticas 
engañosas para obtener datos en 
cajeros automáticos.
Es cierto, los abusos están al por 
mayor pero esos tres no son los únicos, 
sino que casi todas las instituciones 
bancarias son acusadas de cometer 
fraudes con sus clientes o prestarse 
para que otras personas lo hagan 
dados sus malos sistemas de seguridad 
que de ninguna manera garantizan 
la protección de los clientes y, por 
ende, ponen en riesgo el patrimonio 
de los mexicanos.
La Condusef, por su parte, solamente 
proporciona estos dados pero no 
sabemos si tiene ‘uñas’ y ‘dientes’ 
afilados para poder sancionar o 
castigar a algún integrante del 
sistema bancario nacional. Más de 
3 mil millones de pesos perdidos no 
son cualquier cosa.

VEREMOS Y DIREMOS.

Decano del periodismo en Nayarit

MoMento Político
Por Brígido Ramírez Guillen

pinión

¡Lo que es la ambición del poder 
y el dinero!.....Desde hace días, 
muchos días, los nayaritas están 
observando un espectáculo muy 
criticable, que se traduce en una 
fuerte lucha intestina en el Partido 
Acción Nacional por el control del 
liderazgo estatal, en que intervienen 
dos grupos con ambiciones políticas 
al aproximarse las elecciones del 
2017, en que se designara al nuevo 
gobernador del estado, que vendrá 
a sustituir a Roberto Sandoval 
Castañeda…..Por un lado Ramón 

Cambero, actual presidente estatal 
del blanquiazul, que maneja una 
corriente que apoya las aspiraciones 
del joven empresario del grupo Álica 
hacia la gubernatura de la entidad, 
Antonio Echevarría García, y por 
el otro, el grupo de la diputada 
local Ivideliza Reyes Hernández 
que pugna por dirigir 
al partido para postular 
como su candidato 
a Polo Domínguez a 
ocupar la silla principal 
de Palacio de Gobierno 
por los siguientes cuatro 
años de ejercicio…..
En esta misma columna 
narramos la entrevista 
que tuvo Ivideliza con 
Leopoldo Domínguez, 
alcalde de Tepic, para 
patentizarle su respaldo 
y su aspiración de 
llegar a la presidencia 
estatal del PAN, de 
donde se trabajaría 
inmediatamente por 

la candidatura de Polo rumbo al 
gobierno de Nayarit…..En esa 
reunión no part ic ipo Antonio 
Echevarría Domínguez, pero si 
en posterior ocasión se entrevistó 
con la legisladora Ivideliza, en 
un punto de la sierra para tocar 
el tema político de su interés…..
Después de la plática que tuvo Reyes 
Hernández con el edil capitalino, 
la misma diputada se “destapó”, 
como posible sucesora de Ramón 
Cambero, pero este reacciono con 
no renunciar al cargo, rechazando 

lanzar la convocatoria 
d e  c a m b i o  n o 
obstante  que ya 
había concluido su 
periodo de mando 
en el partido y así 
de ja r  pasa r  l os 
días esperando que 
este movimiento se 
enfriara y seguir con su 
intención de imponer 
la candidatura de 
Echevarría García…..
Las cosas no se 
d e t u v i e r o n  a h í , 
s ino Ramón con 
el “colmillo” de un 
cacique buscó la 
aplicación de métodos 
más radicales para 
debilitar a la corriente 

política de Ivideliza y de Polo 
Domínguez, como fue la renuncia 
obligatoria de los militantes panistas, 
como se hizo públ ico en los 
medios informativos, exigiéndoles 
que firmaran un documento bajo 
amenazas, para deslindarlos de 

Lucha intestina en el Pan por el control del 
liderazgo estatal

FRAUDES BANCARIOS A LA ORDEN

JULIO CASILLAS BARAJAS

liBRe PenSAMiento

que participen en la 
votación que pudiera 
ocurrir, a favor del 
alcalde capitalino….. 
“ R a s u r a n d o ”  e l 
padrón del panismo, 
consideró Cambero 
en restarle fuerza al 
grupo mayoritario de 
sus contrincantes…..
Nunca se había visto 
que un dirigente de 
part ido tratara de 
reducir  el  padrón 
de militantes, si no 
por  e l  cont rar io , 
i n c r e m e n t a r l o  a 
través de campañas 
de afiliación, pero 
ahora se busca que 
haya menos panistas 
que no vayan con los intereses 
personales del líder…..¿A dónde 
conduce esa lucha intestina en el 
pan por el control del liderazgo 
estatal?.....A debilitar al partido 
cuando se acerca una elección tan 
importante, como la del 2017, en 
que no tan solo se renovará el Poder 

Ejecutivo, sino también el Legislativo 
y los veinte Ayuntamientos…..¡Pero 
parece que importa más la ambición 
del poder y el dinero!.....¿Tendrá 
precio la gubernatura de Nayarit para 
el Partido Acción Nacional?.....Con 
el tiempo lo veremos…..Hasta la 
próxima…..Decano del Periodismo.
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Pareja de mujeres podrá registrar 
a niña como hija de ambas 

Confía Oscar Medina en que la dirigencia 
del PAN invalidará la expulsión de los 

seguidores de Licho Reyes

Por Oscar Verdín Camacho 
Una recién nacida en Tepic podrá ser 
registrada como hija de una pareja de 
mujeres, de acuerdo con una sentencia 
de Rogelio Alberto Montoya Rodríguez, 
juez Primero de Distrito de Amparo 
Civil y Administrativo.
La pareja contrajo matrimonio en 
2015, luego de ganar un amparo. En 
enero último nació la pequeña, pero 
su registro no fue aceptado como hija 
de ambas, argumentándose que por 
“lógica y naturaleza biológica” no era 
hija de una de ellas.
En el número de amparo 122/2016, 
el juez Montoya Rodríguez realiza 
un especial análisis sobre el interés 
superior que tiene el niño, y cuidadoso 
al abordar la situación de la pareja. 
La resolución ofrece aspectos con 
nueva visión en torno a la familia, 
que podrían ser tomados en cuenta 
en futuros casos similares. Dice:

“…la filiación jurídica no necesariamente 
encuentra su origen en el vínculo 
genético entre padres e hijos, pues 
aquélla puede generarse sin que 
exista prueba fehaciente sobre la 
correspondencia genética, como 
ocurre en los casos de adopción, o 
reconocimiento unilateral de paternidad 
o maternidad; por ello puede prescindirse 
de la verdad biológica, resultando 
que el nexo biológico ceda frente al 
derecho que resguarda el interés de 
la infancia, como ocurre por ejemplo 
en los casos de la adopción plena, 
donde lo que se privilegia es el estado 
de familia consolidado en el tiempo, 
dando preeminencia a la estabilidad 
de las relaciones familiares y al interés 
superior del menor por encima del 
vínculo biológico”.
El fallo precisa que la solicitud de 
registro de la niña se efectuó con 
el carácter de personas unidas en 

matrimonio, “figura que constituye 
una forma de familia, la cual está 
obligada a proteger y resguardar el 
Estado Mexicano”.
Y añade con reconocimiento a las 
parejas del mismo sexo:
“Ponderando la situación familiar de 
la menor, se estima que la actuación 
de la autoridad responsable de no 
acceder a realizar el registro como 
hija de las quejosas, hace nugatorio 
el derecho de la identidad de ésta, 
pues le impide poseer un nombre, 
impactando de manera indirecta su 
derecho a crecer en un ambiente familiar, 
pues debe enfatizarse que las parejas 
del mismo sexo pueden adecuarse 
perfectamente a los fundamentos 
actuales de la institución matrimonial y 
más ampliamente a los de la familia en 
la medida en que también mantienen 
relaciones comprometidas y estables; 
de ahí, que los derechos humanos 

Por Rafael González 
Castillo 

Con la  asesor ía de 
destacados abogados el 
dirigente del PAN en Tepic, 
Oscar Medina, prepara los 
recursos de impugnación  
para evitar la expulsión de 
los mil 267 seguidores de 
la diputada Ivideliza  Reyes 
Hernández. El guía del  Partido  
señala que  el cese de los 
partidarios de la legisladora 
es injusto porque todos 
cubrieron los requisitos que 
se les pidió para registrase 

como militantes del Instituto 
Político.
Oscar Medina, confía que 
con la inconformidad ante las 
instancias  correspondientes  
y con la ayuda de la 
dirigencia nacional que 
encabeza Ricardo Anaya 
conseguirá que se cancele 
el ordenamiento del director 
del registro nacional de 
militantes, Jesús Eduardo 
Urbina Lucero. 
Al líder del Partido en la capital 
del estado se le hace injusto 
que Urbina Lucero haya 

optado  por la invalidación 
del registro sin verificar que 
los expulsados  son más  
panistas que muchos de 
los que se quedaron en el 
Partido.
El entrevistado advierte que 
si no se atiende su petición 
el PAN llegará muy dividido 
al proceso electoral del 
próximo año.
Oscar Medina,  no descartó 
que los inconformes vayan 
a bloquear el edificio  de 
Acción Nacional en la capital 
del estado.   

* “Las parejas del mismo sexo pueden adecuarse perfectamente a los fundamentos actuales de la institución 
matrimonial y más ampliamente a los de la familia en la medida en que también mantienen relaciones 

comprometidas y estables”, resuelve juez federal al conceder amparo a una pareja en Tepic.

la sentencia abordó nuevamente la 
realidad social sobre el derecho de 
cada quien a formar una familia:
“…no debe perderse de vista, que en 
últimas fechas se han emitido iniciativas 
de reforma tanto a la Constitución Política 
de los Estados Unidos Mexicanos, como 
a las legislaciones federales y estatales, 
para garantizar el derecho de las 
personas del mismo sexo para contraer 
matrimonio en igualdad de condiciones 
que las parejas heterosexuales, así 
como para el caso de la adopción, 
además de que el derecho a formar 
una familia le corresponde a todas las 
personas sin importar su orientación 
sexual.
“De ahí, que la protección constitucional 
no debe limitarse a un tipo particular o 
tradicional de familia, que tenga como 
presupuesto al matrimonio heterosexual 
y cuya finalidad sea la procreación de 
la especie, pues como lo ha sostenido 
en diversos criterios la Suprema Corte 
de Justicia de la Nación, se trata de 
proteger a la familia como realidad 
social, incluyendo en ella, a todas las 
formas y manifestaciones que existen 
de la familia como las homoparentales 
integradas por personas del mismo 
sexo con posibilidades de tener hijos 
e hijas o bien el de no tenerlos”.
Por todo ello, el juzgado federal ha 
solicitado al director del Registro Civil 
de Tepic, el registro de la niña como 
hija de la pareja de mujeres.
El amparo fue promovido por el 
abogado Alfonso Nambo Caldera, cuyo 
despacho ha obtenido en los últimos 
años numerosas sentencias en base 
a una prioridad central: la igualdad y 
el respeto a los derechos humanos.

involucrados, tanto el derecho de 
la menor a poseer un nombre y 
una nacionalidad, como a crecer 
en un ambiente de familia, son de 
indudable rango constitucional”.
El juez federal insistió que al ser 
negado el registro de la niña como 
hija de las quejosas, se vulnera el 
derecho humano “de protección de 
la familia, la cual en la actualidad 
está conformada por las quejosas 
y su hija, desfavoreciendo el 
desarrollo y fortalecimiento del 
núcleo familiar y desconociendo 
que por el solo nacimiento de la 
infante, se generó entre ésta y 
sus madres un vínculo que implica 
vida familiar, donde el goce mutuo 
constituye un elemento esencial 
de ésta. Aunado a que el negar 
el establecimiento de la filiación 
entre las solicitantes y la menor, 
restringe sin justificación, diversos 
derechos que pudieran derivar del 
establecimiento de esa filiación, 
como son los relativos a obtener de 
ambas quejosas los beneficios de 
seguridad social, la recepción de 
alimentos y derechos sucesorios. 
“Circunstancias que como se ha 
establecido, en nada trastocan el 
derecho de la menor a indagar 
sobre su identidad biológica, 
si así lo estimara pertinente, 
pues este derecho permanece 
incólume independientemente 
del establecimiento de la filiación 
entre el menor y las quejosas”.
En una de sus partes finales, 
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Quiero manifestar mi indignación por lo que está 
sucediendo en mi partido Acción Nacional: Ivideliza Reyes 

Dice MORENA que echarán abajo 
la Reforma Electoral en Nayarit

PRD respetuosos de 
asuntos internos del PAN

Redacción 
En redes sociales la diputada 
del PAN Ivideliza Reyes 
manifestó “No haré un llamado 
a la cordura a la dirigencia 
estatal, porque ha quedado 
claro que no la hay, el llamado 
es para la dirigencia nacional 
que ha sido omisa en atender 
lo que sucede en Nayarit, 
sólo atiende los intereses 
de la dirigencia estatal y 
olvida a la militancia”, ayer 
de forma burda notifican a 
cientos de militantes su baja 
del padrón de militantes, que 
dicho sea de paso han sido 
ellos los que han fortalecido 
al partido en los procesos 
electorales, cuidando las 
casillas, como promotores 
del voto, representantes 
generales entre otras cosas, 
personas que por años habían 
solicitado su afiliación al 
partido y ahora que lo lograron, 
su esfuerzo y empeño por 
fortalecer al PAN quiere 
ser pagado de esta forma, 
desconociendo su militancia.

Con estas acciones no sólo se 
afecta a la militancia de por 
sí mermada, si no al mismo 
partido, como ejemplo en 
Huajicori hasta hace unos 
años había más de 100 
miembros del partido, hoy 
sólo existe uno.
El día de ayer se les ha 
notificado que no cumplieron 
los requisitos para ser 
mi l i tantes;  que quede 
claro, si hubo fallas en el 
proceso de afiliación no es 
responsabilidad de los afiliados 
eso es responsabilidad del 
CEN a través del registro 
nacional de miembros que 
como sabemos tiene 30 días 
para solicitar la solventación 
de cualquier irregularidad y 
no venir a querer hacerlo 
casi 2 años después de su 
afiliación, eso es vergonzoso 
y raya en lo ridículo.
Estas acciones tendrán que ir 
a tribunales, que es a lo que 
siempre se nos ha orillado 
para poder defendernos 
de sus acciones ante la 

complacencia sospechosa del 
Comité Ejecutivo Nacional. 
Es claro que ante la inevitable 
renovación del Comité Estatal 
y Consejo Estatal, buscan 
tener un padrón a modo que 
les permita seguir al frente 
del Comité, no para hacer 
ganar al PAN, sino sólo sus 
intereses. 
Esta la lucha la daremos hasta 
el final, son estas lamentables 
acciones las que me impulsan 
a seguir buscando el cambio 
del PAN en Nayarit.
Dentro de una lógica 
competitiva, ya no les digo 
triunfante, qué se puede pensar 
de quienes ante el próximo 
e impostergable cambio de 
poderes estatal municipal 
y legislativo disminuye su 
ejército combativo.
Somos más los buscamos un 
PAN fuerte, que salga a ganar 
elecciones, que se gane la 
confianza de la ciudadanía, 
que crezca la militancia; pero 
sobre todo que haga buenos 
gobiernos.

Amigos Panistas no están 
solos, iré y estaré con ustedes 
hasta donde mis fuerzas 
y mi salud me lo permita, 
parafraseando a Castillo 
Peraza, he sido y seré con 
ustedes, he estado y estaré 

aquí con ustedes todo el 
tiempo.
Por el  crecimiento, la 
renovación y el cambio del 
PAN en Nayarit seguiremos 
en esta lucha, que es brega 
de eternidad.

*No procede que duren 4 años en el cargo alcaldes
*Para gobernador no existe problema porque son menos de 6 años 

Por: MARIO LUNA
El presidente del Consejo Político 
del Movimiento Renovación 
Nacional,-MORENA- en Nayarit, 
Nayar Mayorquín, manifestó de 
manera contundente que echarán 
abajo la reforma electoral para 
que los alcaldes, diputados y 
regidores duren 4 años en el 
cargo.
Es por ello que dichas reformas 
es inconstitucional al igual que 
será un mandato de 4 años 
de presidente municipal, en el 
caso de gobernador por 4 años, 
ahí si procede, por lo que ante 
esta ignorancia MORENA, está 
impugnando dicha reforma.
Señaló que los alcaldes pueden 
durar menos de tres años, 
pero más no, porque eso es 
inconstitucional e ilegal y por 
ello lo estaremos combatiendo 
de manera férrea y decisiva 
para echar abajo dicha reforma.
Dijo que es un grave error lo 
que han estado cometiendo 
nuestros diputados al desconocer 

los marcos jurídicos que nos 
rigen, los cuales un simple 
estudiante de derecho lo sabe a 
la perfección y esto lo ignoran no 
solo los diputados sino también 
los asesores que tienen.
Dijo que desde que se planteó 
ese tema en lo local, ellos 
advirtieron de la ilegalidad e 
inconstitucionalidad.
Ante la efervescencia política, 
a los diputados se “les fue” dijo 
Nayar Mayorquín, ese asunto el 
cual sin duda alguna ganará en 
los tribunales MORENA, porque 
en otros estados se ha hecho 
este mismo procedimiento de 
llevar a más tiempo un 
periodo del que la ley te 
permite y los tribunales 
han fallado en reducir y 
no de ampliar el mandato, 
sobre todo en lo referente 
a diputados y regidores, 
ya que lo que están 
cometiendo nuestros 
diputados son graves 
errores garrafales.

Las inconstitucionalidades están 
sobre todo en el querer ampliar 
de manera ilegal los periodos de 
mandato de alcaldes, regidores y 
diputados a cuatro años, cuando 
a ellos deberán de hacerlos de 
menos de tres años.
Sobre el tiempo en que dará 
un resolutivo el tribunal, lo 
desconocen, ya que este estará 
en relación a la carga de trabajo 
que tenga el tribunal, pero espera 
que sea lo antes posible, pero 
de lo que si están plenamente 
seguros en MORENA, es que 
les darán la razón y echarán 
abajo esa reforma ilegal.

Por: Bertha Alvarez 
La ropa sucia se lava en casa, 
fue el mensaje que a manera 
de refrán envió el dirigente 
del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD), Francisco 
Javier Castellón Fonseca, ante 
las inconformidades que se 
desataron con la expulsión de 
más de mil 200 panistas que 
lo lograron cubrir los requisitos 
establecidos en los estatutos 
internos del PAN.
Castellón Fonseca sinceró no 
estar plenamente enterado 
de la situación que se vive al 
interior del PAN confiando de que 
“cada quien debe poner orden 
en su casa y cada quien debe 
de arreglar sus cosas como se 
den sus propias condiciones” 
Castellón Fonseca resaltó que un 
principio básico de la convivencia 
política entre los institutos 
políticos es la de no inmiscuirse 
en los problemas de los demás 
“no tenemos interés alguno de 
cómo dirigencia participar en 
conflictos de otros partidos” .
Sin embargo un principio que no 
debe perderse es la de mantener 
los acuerdos tomados entre los 

partidos con la firma de una 
carta de intensión para que se 
preserven los acuerdos rumbo 
al 2017 “esperemos de verdad 
porque en el PAN se resuelvan 
los problemas que tenga y desde 
el PRD lo único que debemos  
a los demás partidos es la de 
privilegiar el respeto a sus 
cuestiones internas”.
En natural y acucioso análisis, 
Castellón Fonseca, deletreó 
que desde el pasado fin de 
semana, ha notado una intentona 
por desconfigurar e incluso 
desarticular a la oposición, incluso 
en un manejo pernicioso de las 
redes sociales con cuestiones 
escenarios intimidatorios que 
no quisiera que estuvieran 
pintando un Veracruz para 
Nayarit en 2017.
“Donde el involucramiento de las 
vidas privadas de las personas, 
donde la intimidación y el 
golpeteo a los opositores es lo 
que prive, la verdad, creo que a 
lo que debemos de llamar es a 
la civilidad y la cordura y por lo 
tanto creemos que la elección 
del 2017 deba desarrollarse en 
las mejores condiciones”
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En estos momentos Pavel no 
puede pedir una candidatura: 

Nayar Mayorquín 

Problemas del PAN no afectará 
las relaciones y avances al 

2017: Javier Castellón

PAN “expulsa” una tercia del padrón por encontrar registros irregulares

Navarro Quintero, y hubo 
algunos que también lo 
propusieron a él mismo, pero 
dijo, todavía falta tiempo 
para hacer lo propio en las 
designaciones.
Así mismo anunció que cuando 
salga la convocatoria para la 
designación de candidatos por 
este partido, se tomarán en 
cuenta todas las propuestas 
de las bases, y por su puesto 
se tomarán muy en cuenta 
las que cumplan con los 
documentos internos de este 
organismo político

Por Pedro Amparo 
Medina

En conocido restaurant 
de un hotel céntrico de la 
ciudad, el dirigente estatal del 
Movimiento de Regeneración 
Nacional, MORENA, en el 
estado, Nayar Mayorquín, 
dijo a los medios que la 
participación de Pavel Jarero 
Velásquez en este partido, 
obedece principalmente 
como activista, mas no como 
candidato.
Con la  suma de sus 
correligionarios emanados 

del Partido de la Revolución 
Democrática, el PRD, no 
significa que deba tener 
de golpe y porrazo una 
candidatura, ya que hay 
una larga lista de gente de 
MORENA antes que él para 
tener su participación como 
candidatos en las próximas 
elecciones.
Hay muchas propuestas para 
que sean los abanderados 
para la próxima contienda, 
apuntó Nayar Mayorquín, 
entre ellos se destacan 
la participación del doctor 

•Según comentó el líder de MORENA en el estado, Nayar Mayorquín, 
debe hacer “talacha” política, hay muchos antes que él

*Lo único que puede desear el PRD a los panistas 
es que resuelvan sus diferencias y problemas 
de manera cordial, para que lleguen unidos y 

fortalecidos al proceso electoral del 2017

Por: MARIO LUNA
 El dirigente del Partido de 
la Revolución Democrática 
en Nayarit, Francisco Javier 
Castellón Fonseca, aseguró 
que los problemas internos 
que vive el PAN en la entidad, 
no afectarán las relaciones 
y avances que se tienen 
entre ambos partidos para 
consolidar la mega alianza 
amplia opositora para los 
comicios del 2017.
Es por ello que al comentarle 
sobre los rumores que se 
escuchan sobre que son 
perredistas a los que ahora el 
comité estatal del PAN, está 
dando de baja de su padrón, 
dijo que eso sería una situación 
que se deberá de analizar la 
veracidad, ya que de acuerdo 
a los estatutos nadie, ningún 
militante de su partido puede 
estar participando en otro 
partido y eso dijo, es en todos 

los partidos políticos.
Pero aclaró el entrevistado, 
que los problemas que tenga 
el PAN, los deberá de resolver 
el PAN, por lo que exhorta 
a que no haya injerencias 
de nadie más, que no sean 
propios de ese partido.
Francisco Javier Castellón 
Fonseca, subrayó que él 
como su comité estatal, están 
abocados a trabajar por llevar 
a la consolidación la alianza 
que triunfará en el 2017, por 
lo que no pierden su tiempo 
volteando a ver o viendo 
distractores, ya que eso 
solo los conlleva a retardar 
sus trabajos aliancistas, así, 
que lo único que les puede 
desear el PRD a los panistas, 
es que resuelvan en buenos 
términos sus diferencias y 
problemas, para que lleguen 
unidos y fortalecidos al proceso 
electoral del año venidero.

Por: Bertha Alvarez
Alrededor de una docena de panistas 
encabezados por el presidente del PAN 
Municipal de Tepic, Oscar Medina, se 
dieron cita en conocido hotel de la ciudad 
para denunciar su inconformidad por 
haber sido dados de baja del padrón 
de militantes de este instituto político 
bajo el argumento de que su registro 
presenta condiciones irregulares que 
no acreditan su permanencia.
Los expulsados del PAN presentaron a 
los medios de comunicación, documentos 
con los que amparaban comprobar que 
acreditaban su registro desde el 2014 
al interior del albiceleste.
Los panistas inconformes no daban 
crédito a expulsión de mil 267 militantes 
que “de un plumazo” dejaron de formar 

parte de las filas albicelestes y por 
consiguiente perdieron en automático 
todos los derechos que les otorga la 
membrecía en el PAN como votar por 
la designación de su nueva dirigencia.
Algunos panistas inconformes señalaron 
que de manera déspota y hasta prepotente 
representantes del PAN llegaron a sus 
domicilios o negocios exigiéndoles 
que les firmaran la notificación de la 
baja que les fue entregada de manera 
extemporánea, donde se les informa que 
fueron dados de baja el 23 de junio y 
fueron entregadas hasta este 11 de julio.
El dirigente del PAN Municipal de Tepic, 
dijo que la inquietud e inconformidad de 
los panistas expulsados se esta tornando 
una fuerte inconformidad que quieren 
llevar esto a la manifestación o la toma 

de la dirigencia estatal, acciones de las 
que señaló no avalará ni aprueba por lo 
que les solicitó prudencia y que dejen 
todo en manos de la justicia legal.
“En el PAN municipal hemos sido muy 
respetuosos, muy congruentes de 
los principios y doctrinas del partido. 
Apelamos y medimos que nuestro 
dirigente nacional, Ricardo Anaya, voltee 
a ver a Nayarit para que analice lo que 
esta pasando y decirle a la militancia 
que vamos a estar con ellos. Que no 
vamos a permitir que de un “plumazo” el 
CDE de baja únicamente a los militantes 
que hicieron sus tramites vía internet, 
que hicieron todos sus cursos, que 
hicieron su examen, que presentaron 
toda su documentación como lo marca 
el reglamento”, señaló Oscar Medina.

Entre los panistas expulsados se 
encuentran la esposa del presidente 
municipal de Tepic, Polo Domínguez, la 
señora Yolanda Gutiérrez, así como el 
tesorero municipal, dos de los hijos del 
dirigente del PAN en Tepic, además de 
Ricardo Especiano, dirigente del PAN 
en San Blas, Nohelía Valdez Martínez, 
Pepe Oseguera, ex candidato suplente 
por el tercer distrito electoral federal en 
la elección del 2015, entre otros.
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Rindió protesta Enrique Ochoa 
como Presidente Sustituto del CEN                                                                                      
Al rendir protesta como presidente 
sustituto del Comité Ejecutivo 
Nacional del PRI, Enrique Ochoa 
Reza planteó la necesidad de 
construir una nueva y moderna 
relación entre el gobierno y el 
partido, donde el gobierno venga 
a rendirle cuentas al partido y 
sea el partido el defensor de la 
ciudadanía frente al gobierno.
“Propongo una nueva relación 
donde los funcionarios del 
gobierno vayan a los estados de 
la República a reunirse con el 
partido, para informar y explicar 
los logros alcanzados, y donde 
el gobierno esté presente para 
escuchar las demandas del 
partido y se reflejen los intereses 
de la sociedad”, subrayó.
Ochoa Reza rindió protesta ante 
la diputada Carolina Monroy, 
en funciones de presidenta del 
CEN, durante la XXXVI Sesión 
Extraordinaria del Consejo 

Político Nacional (CPN) del 
tricolor.
En el auditorio “Plutarco Elías 
Calles” de la sede priista, 
puntualizó que “así como los 
logros del gobierno son los 
logros del PRI, las solicitudes del 
partido tienen que ser atendidas 
con nuevas respuestas de 
políticas públicas por parte de 
su gobierno, que nos atiendan 
más y en los lugares donde 
vivimos, y que el gobierno viaje 
a toda la República a conocer 
las demandas de la ciudadanía”.
Es la hora, dijo, de demostrar 
que el PRI está de pie, que es 
un partido de jóvenes y que por 
ello sabe transformarse y seguir 
construyendo nuevos puentes 
con la sociedad.
Y al referirse a los logros 
alcanzados en los últimos 
cuatro años por el Gobierno 
de la República en materia 

económica, política y social, que 
contrastan con los obtenidos por 
las administraciones panistas, 
Enrique Ochoa Reza sostuvo 
que “el mayor activo del PRI 
es el presidente Enrique Peña 
Nieto”.
En este marco, el presidente 
nacional del tricolor sostuvo que 
el Revolucionario Institucional 
está a tiempo de rectificar, y 
anunció que en los primeros cien 
días de su gestión al frente del 
partido visitará las 32 entidades 
federativas, para dialogar abierta 
y públicamente con los militantes 
priistas y la sociedad.
Asimismo, adelantó que 
presentará ante el CPN la 

propuesta para celebrar en 
tiempo y forma la XXII Asamblea 
Nacional del PRI, integrará el CEN 
con representatividad regional y 
generacional, así como con un 
criterio de paridad de género, 
y hará pública su declaración 
Tres de Tres.
Al inicio de la sesión del Consejo 
Político, la ex presidenta nacional 
del tricolor, María de los Ángeles 
Moreno, hizo uso de la palabra 
para señalar que ante los nuevos 
desafíos y la compleja realidad, 
el PRI debe volver a cambiar.
Sobre el nuevo dirigente nacional 
del tricolor, resaltó que Enrique 
Ochoa Reza “goza de buena 
fama personal, académica y en 

el servicio público, además de 
su militancia priista de años y 
sensibilidad social”.
“Pensando en la unidad partidista 
que tanta falta nos hace, votaré 
a favor de Enrique Ochoa Reza e 
invito a todos a hacer lo mismo, 
por la unidad del PRI”, remarcó.
En el evento participaron el 
secretario general interino del 
CEN, Willy Ochoa Gallegos, el 
secretario Técnico del CPN, 
Joaquín Hendricks Díaz, 
integrantes de la clase política 
del Revolucionario Institucional, 
dirigentes de los sectores 
y organizaciones priistas y 
secretarios de Estado del 
Gobierno Federal.

•Planteó una nueva y moderna relación entre el gobierno y el PRI

Aunque sean del PRD no deben de 
correrse del PAN: Oscar Medina 

*Si los notificados son 
perredistas o no, lo importante 
es que trabajaron con nosotros 

en la elección pasada y nos 
hicieron triunfar en Tepic y 

en algunos otros municipios, 
por lo que se les debe de 

considerar panistas
Por: MARIO LUNA

Hasta este momento no se puede 
hablar de que haya corridos en el 
Partido Acción Nacional en cuanto a la 
“rasurada” que se le ha dado al padrón 
del partido, sin embargo si hay algunas 
notificaciones de que serán dados de 
baja por alguna inconsistencia en su 
registro realizado, pero se tienen tiempos 
para las impugnaciones, ante el órgano 
colegiado interno, y dependiendo de las 
contestaciones, es cuando se podrá 
hablar de dados de baja del padrón, 
por lo pronto no se puede hablar de esa 
manera, solo de que hay notificaciones.
Tras señalar y aclarar lo anterior, el 
presidente del comité municipal de Tepic, 
de Acción Nacional, Oscar Medina, 
agregó que sin embargo la dirigencia 
municipal, estará muy al pendiente del 
desarrollo de estas notificaciones para 
hacer valer los derechos políticos de 

la militancia.
Asimismo, señaló que son alrededor de 
mil 200 militantes a los que se les ha 
notificado su baja del padrón, es decir 
que ya no pertenecerán al partido, por 
lo que estos se están agrupando y 
organizando para realizar una serie de 
acciones contra esta decisión a la que 
calificó el entrevistado de unilateral o 
vengativa.
Al preguntarle sobre si los que han sido 
notificados o en su inmensa mayoría 
son perredistas y algunos de ellos 
hasta tienen registro de militancia en 
el PRD, Oscar Medina, dijo que ese no 
es el asunto si tienen doble registro de 
militancia partidista, además de que si 
son perredistas en la pasada contienda, 
ellos estuvieron trabajando en favor del 
partido y gracias a ellos se pudo ganar 
la alcaldía en Tepic, como en algunos 
otros municipios, de ahí que hay que 

considerárseles como panistas.
Sobre las acciones que pudieran tomar 
estos inconformes, dijo están el realizar 
algunas manifestaciones, marchas y hasta 
toma del comité estatal del partido, las 
cuales se tendrán que apoyar desde el 
comité municipal.
Ante esta respuesta, se le preguntó sobre 
si entonces él estaría encabezando dichas 
marchas y hasta la misma toma del comité 
estatal, a lo que dijo, “ bueno, nosotros 
tenemos la obligaciones de defender a 
nuestra militancia de los abusos, pero 
también ellos saben muy bien, que somos 
institucionales y respetuosos de las 
decisiones del comité nacional y estatal, 
por lo que estaremos solo apoyándoles 
de manera moral y ellos sabrán lo que 
hacen, aunque debo decirles que hay 
hemos estado platicando con ellos para 
llamarlos a la calma y tranquilidad, ya 
que arrebatos solo nos perjudican y 

más cuando estamos muy cerca de un 
proceso electoral donde todos debemos 
ir juntos y trabajando unidos”.
Al cuestionarlo sobre si existen 
inconsistencias en su registro, ya que 
el rumor es de que se clonaron los 
documentos de filiación, a lo que dijo 
Oscar Medina, que él tiene en su poder 
documentos que avalan la legítima 
afiliación al partido, pero que si hay 
inconsistencias se tendrán que valorar 
y aceptar los resolutivos que puedan 
existir.
En el estado existe un padrón de 4 mil 
531 y quienes están exigiendo que se 
respeten los estatutos son el más del 50 
por ciento y precisamente son ellos los 
que ahora están siendo notificados de 
su baja del padrón interno del partido.
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El Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda instruyó 
que se inviertan cerca de 30 
millones de pesos para la 
construcción de 25 domos 
escolares en igual número 
de centros educativos de 
los 20 municipios de la 
entidad, informó el director 
del Instituto Nayarita para 
la Infraestructura Física 
Educativa, Antonio González 
Huizar.
E l  func ionar io  seña ló 
que, “el instituto cuenta 
con una inversión de 130 
millones de pesos para la 
creación de la infraestructura 
educativa; por indicaciones 
del Gobernador atendemos 
un programa emblemático de 
la administración de Roberto: 
los domos escolares, en 
donde  se tiene una inversión 

aprobada para este año del 
orden de los 30 millones de 
pesos”, abundó.
Asimismo, explicó que a lo 
largo de los cuatro años de 
administración del Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda, 
el Instituto Nayarita para 
la Infraestructura Física 
Educativa ha construido 
setenta domos escolares, 
en igual número de escuelas 
del nivel básico de todo el 
estado.
Con estas acciones de 
Gobierno, precisó, se han 
beneficiado a más de 26 
mil alumnos de diferentes 
escue las  p r imar ias  y 
secundarias de los veinte 
municipios de la entidad, 
con obras que registraron 
una inversión superior a los 
setenta millones de pesos.

olítica

Entrega Roberto 
Sandoval infraestructura 

educativa sin 
precedentes en Nayarit

Garantiza Gobierno abasto de 
vacunas en centros de salud

El Gobierno del Estado a 
través de la Secretaría de 
Salud de Nayarit garantiza el 
abasto de vacunas en todo 
el estado, así lo informó la 
encargada del Programa 
de Vacunación Universal, 
Dulce Karina Mejía Montes.
Por ello, descartó que las 
versiones propagadas sobre 
supuesta carencia de los 
biológicos en los centros 
de Salud en especifico 
en la Jurisdicción 1 de 
Tepic ;  y  añadió,  que 
algunos medicamentos por 
su composición requieren 
de cuidados especiales 

y  p e r m a n e c e r 
en refrigeración, 
por lo que para 
el surtimiento y 
traslado de estos 
b i o l ó g i c o s  s e 
requiere de un 
vehículo especial.
Karina Mejía informó 
que el surtimiento 
de  vacunas  y 
medicamentos se 
efectúa conforme 
a un calendario y 

rutas de entrega previamente 
diseñadas para una mayor 
efectividad. No obstante, 
hay ocasiones en que la 
Secretaría de Salud surte a 
instituciones como el IMSS 
e ISSSTE para atender a los 
derechohabientes cuando 
en algunas de las unidades 
se agota el biológico y 
viceversa.
Asimismo, expl icó que 
algunas fórmulas, por su 
composición, pueden tardar 

algunos días en volver a 
surtirse, incluso, algunas 
son importadas y eso genera 
el retraso de llegada a los 
centros de salud, pero el 
abasto de medicamentos y 
vacunas en general es una 
constante en la Secretaría 
de Salud de Nayarit, para 
que las personas que lo 
requieran lo tengan en la 
entidad, actualmente se 
aplican con oportunidad, 
conforme a la demanda.
Adelantó que para la segunda 
o tercera semana de octubre 
cuando se lleve a cabo la 
Tercera Semana Nacional 
de Salud se reforzará el 
esquema en los menores de 
edad y adultos mayores, e 
iniciará la aplicación contra 
la influenza.

*Se suman a los 70 domos escolares 
construidos por la actual administración, 25 más 

en todas las escuelas públicas del estado
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Tepic y Xalisco firman 
histórico Convenio de 

Delimitación Territorial

Tepic, Nayarit.- Miles de 
familias que habitan en 
las inmediaciones de los 
municipios de Tepic y Xalisco 
gozarán de tranquilidad y 

certeza jurídica, ya que ambos 
ayuntamientos firmaron el 
Convenio de Delimitación 
Territorial, en sus respectivas 
sesiones extraordinarias de 

cabildo.
“Un acuerdo histórico, de 
gran trascendencia por una 
razón muy sencilla: porque 
esto viene a darle certeza, 

confianza y tranquilidad 
a miles de ciudadanas y 
ciudadanos que viven en 
esa zona limítrofe que no 
tenían una certeza jurídica 
ni siquiera de su propiedad.  
Hoy, ambos ayuntamientos, 
ya conurbanos, delimitados 
terr i tor ialmente, podrán 
establecer convenios y 
proyectos metropolitanos 
tanto en infraestructura como 
en servicios públicos”, dijo el 
Presidente Municipal de Tepic, 
doctor Leopoldo Domínguez 
González.
El alcalde capitalino informó 
que se solicitará ante el 
Honorable Congreso del 
Estado “para que haga lo 
propio, para que apruebe 
esta propuesta de convenio 
y podamos públicamente 
anunciarlo”.

Con esta firma de convenio 
de conurbación municipal, 
que conllevó casi un año de 
trabajo ininterrumpido entre 
instituciones municipales, 
líderes sociales, historiadores, 
campesinos y población en 
general, se pretende dar fin 
a un conflicto que ha estado 
presente durante décadas.
Al respecto, el presidente 
municipal de Tepic, Leopoldo 
Domínguez, reconoce a 
quienes trabajaron en este 
proyecto: “hay muchos héroes 
anónimos que son parte de 
este triunfo ciudadano y 
vaya mi reconocimiento a las 
comisiones que intervinieron, 
tanto de Tepic como de 
Xalisco; hoy por hoy podemos 
decir que el cambio se refleja 
también en este tipo de 
resultados”.

Conversan notarios y juzgadores con el interés 
común de la certeza jurídica para los nayaritas

*Encuentro 
celebrado como 

parte de las 
actividades de 
la Semana del 
Abogado 2016 

Como parte de las actividades 
de la Semana del Abogado 
2016, organizada por el Poder 
Judicial de nuestra entidad, 
magistrados y jueces de la 
institución participaron en un 
conversatorio con integrantes 
del Colegio de Notarios del 
Estado de Nayarit.
En instalaciones de dicho colegio 
se efectuó el conversatorio, 
primero de su tipo en el estado 
y “con el que buscamos dialogar 
sobre temas que nos son 
comunes en el ejercicio de 
nuestra profesión todos los 
días”, como expresó al inicio 
del encuentro el presidente 
del Poder Judicial, magistrado 
Pedro Antonio Enríquez Soto. 
Se trata –reiteró– de una agenda 
común que habrá de enriquecer 
las experiencias y el trabajo 
de notarios e integrantes del 
Poder Judicial. 
Previamente, el magistrado 
Enríquez Soto transmitió el 
reconocimiento y felicitación 
de la institución responsable 

de impartir justicia a las y los 
abogados en su día, incluyendo 
a quienes integran el notariado, 
cuyo propósito –indicó– es dar 
certeza jurídica a diferentes 
actos y hechos de ciudadanas 
y ciudadanos nayaritas.
Por su parte, al inaugurar el 
conversatorio, el presidente del 
Colegio de Notarios, licenciado 
Jorge Rogelio Careaga Pérez, 
manifestó a los juzgadores del 
Poder Judicial que ”nos sentimos 
hermanados con ustedes y 
también estamos comprometidos 
a seguir preparándonos para 
servir mejor a la sociedad”.
En el mencionado encuentro 
los participantes abordaron, 
entre otros,  el  tema de 
“Formalidades del notario en 
la jurisdicción voluntaria”, es 
decir en actuaciones de los 
fedatarios públicos en que 
no hay controversia legal y 
especialmente se pretende 
acreditar un derecho, por ejemplo 
mediante apeos y deslindes en 
áreas urbanas o rurales. Para 

tales actuaciones, los notarios 
están facultados por ley.
Otro tema del conversatorio 
moderado por el maestro Arturo 
Luna López fue “El testamento 
inoficioso”, aquel en que no se 
deja pensión alimenticia, según 
lo establecido en el Capítulo V 
del Código Civil para el Estado de 
Nayarit, y que en muchos casos 
hace necesaria la intervención 
de un juez.
De igual manera se abordó “El 
juicio de nulidad de escritura”, el 
cual de promueve por ejemplo por 
la falsificación de documentos de 
identidad que se presentan para 
la compra-venta de inmuebles 
y generan problemas de falta 
de certeza de la propiedad y la 
comisión de delitos.
Como parte del conversatorio 
se efectuó una exposición del 
notario y jurista José Luis Béjar 
Fonseca sobre la legislación 
federal contra el lavado de dinero, 
mientras que al magistrado Jorge 
Ramón Marmolejo Coronado, 
de la Primera Sala Unitaria del 

Tribunal Superior de Justicia, 
correspondió clausurar el 
encuentro.
Este miércoles 13 de julio se 
efectuará la tercera jornada 
dela Semana del Abogado 2016, 
que comenzará a las diez de 
la mañana con la cancelación 
postal del timbre conmemorativo 
que emitió Correos de México 
con motivo del inicio del nuevo 
sistema de justicia penal; este 
breve acto tendrá lugar en el 
salón de sesiones “Prisciliano 

*El cambio pone fin a un añejo problema de conurbación municipal
*Ambos municipios conurbanos, trabajarán para beneficiar a tepicenses y 

xaliscienses, tanto en infraestructura como servicios públicos

Sánchez Padilla” del Tribunal 
Superior.
Más tarde, a las 12:00, en el 
auditorio Rey Nayar tendrá lugar 
la conferencia “Los retos de 
la justicia en México”, a cargo 
del presidente del Tribunal 
Superior de Justicia del Estado 
de México, magistrado Sergio 
Javier Medina Peñaloza.
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sus ideas de negocio y sus 
empresas con productos y 
servicios en las Industrias del 
Futuro. Agregó que se contará 
con más de 35 mil metros 
cuadrados de exposición; 
conferencias y talleres con 
figuras reconocidas a nivel 
nacional e internacional; se 
esperan 80 mil asistentes 
y tres récords Guinness 
World Records por empresas 
creadas, por número de 
asistentes a una conferencia, 
a través de los puntos de 
transmisión, y por el número 

de asistentes presenciales a 
un evento de negocios.
Chemor Sánchez estableció 
que en 2015 se superó la meta 
trazada del 20 por ciento de 
asistencia de emprendedores 
de otros estados, y para el 2016, 
se focalizará en aumentar el 
número de participantes en 
los 13 estados de mayor 
reporte de asistencia. Además, 
anunció que se integrarán 
paquetes de viajes, y que 
el INADEM apoyará con un 
camión para estudiantes, 
por cada camión que las 

universidades ofrezcan.
Asimismo, afirmó que una de las 
innovaciones es el Disruptivo 
Fest, que consiste en la 
participación de empresas que 
han causado rupturas drásticas 
en diversos ámbitos como la 
música, gastronomía, cine, 
arquitectura, es decir, historias 
de éxito de emprendedores 
que se han convertido en 
agentes de cambio.
Por su parte, Federico Gutiérrez 
titular de la Secretaría del 
Trabajo,  Product iv idad 
y Desarrollo Económico 

(SETRAPRODE) en Nayarit, 
resaltó la experiencia resultante 
de esta semana, en donde 
empresarios y emprendedores 
logran encuent ros de 
negocios e intercambio. 
Destacó además, el apoyo 
decidido del Gobierno de la 
República hacia los jóvenes 
emprendedores, y las alianzas 
hechas con instancias como el 
Instituto Nayarita del Deporte 
(INJUVE), y los organismos 
empresariales para la difusión 
y cristalización de los proyectos 
de emprendedurismo.

olítica

Vanguardista la Semana 
Nacional del Emprendedor 2016
Del 3 al 8 de octubre de 
2016, en la Expo Santa Fe 
México, se realizará la Semana 
Nacional del Emprendedor, el 
evento más posicionado del 
Gobierno de la República, a 
través del Instituto Nacional 
del Emprendedor (INADEM), 
de la Secretaría de Economía 
(SE), y en coordinación con 
los gobiernos estatales, 
organismos y cámaras 
empresariales, instituciones 
educativas y medios de 
comunicación, en donde 
empresarios y emprendedores 
podrán vivir una experiencia 
única para materializar sus 
ideas productivas en negocio, 
informó Héctor Manuel Montero 
Rodríguez, delegado federal 
de la Secretaría de Economía 
(SE) en Nayarit.
Para dar a conocer la propuesta 
de la edición 2016, Laila Chemor 
Sánchez, Directora General 
de Programas de Defensa de 
MIPYMES y Emprendedores, 
del INADEM, precisó que esta 
edición será vanguardista y 
que como tema transversal 
buscan que los emprendedores 
y empresarios incursionen 

Con participación de personal del Congreso 

Promueve voluntariado campaña de 
reforestación en el Cerro de la Cruz

•Las especies de árboles plantadas 
son amapa, caoba y primavera, mismas 
que fueron previamente seleccionadas 

con personal de un vivero como las 
adecuadas para la zona.

Tepic.- Interesados en el 
cuidado y promoción del 
medio ambiente en la entidad 
nayarita, el Voluntariado de la 
Trigésima Primera Legislatura 
del Congreso del Estado, 
presidido por la señora Rosario 
Martínez de Segura, promovió 
entre el personal que labora 
en la institución una jornada 
de reforestación en el Cerro 
de la Cruz, jornada llevada a 
cabo el pasado viernes 8 de 
julio del presente año. 
En esta primera jornada se 
contó con la participación de 
las damas integrantes del 
Voluntariado y de más de 40 
trabajadores del Congreso del 

Estado, quienes contribuyeron 
en  la  re fo res tac ión  de l 
emblemático cerro con la 
siembra de más de 50 árboles 
en una zona afectada hace 
poco tiempo por un incendio 
forestal. 
Las especies de árboles 
plantadas son amapa, caoba y 
primavera, mismas que fueron 
previamente seleccionadas 
con personal de un vivero 
como las  adecuadas para la 
zona y de tal forma garantizar 
su sobrevivencia.
Para el cuidado de cada 
uno de  los  más de  50 
á r b o l e s  p l a n t a d o s ,  e l 
personal  responsable de 

cada uno deberá de asistir 
constantemente para ver las 
condiciones en las que se 
encuentran y de tal forma 
poder  dar continuidad a su 
desarrollo de vida.  
Será el  próximo mes de 
octubre cuando de nueva 
cuenta el Voluntariado del 
Poder Legislativo l leve a 
cabo la segunda jornada de 
reforestación en la que se 
espera la plantación de una 
cantidad similar de árboles, 
y de tal forma colaborar en 
conjunto con el personal de 
la institución en el cuidado, 
promoción pero sobre todo 
respeto del medio ambiente. 
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Fin de Cursos de Citlalli y Enoc
Por Ángel Carbajal 

Aguilar
El pasado 10 de presente se 
realizó la fiesta de clausura de 
un gran número de alumnos 
de la Escuela Secundaria 
Federal "21 de Mayo" de Nuevo 
Italia, Michoacán, entre ellos 
terminaron el ciclo escolar 
Citlalli y Enoc Díaz Carbajal, 
ella, Citlalli, acompañada de 
su madrina Mónica Medina y 
de su hija Estefanía López, y 
Enoc también de su madrina 
la MVZ María Ivette García 
Rodríguez.
Los dos hermanos vieron 
cumplidos sus anhelos de 
dar un paso más en la vida, 
gracias al inmenso amor de 
su papá Enoc Díaz Molina, 
su mamá Liz Araceli Carbajal 
Núñez, su abuelita Teresa 
Núñez Montiel, sus tíos de 

Ario de Rosales, de Lázaro 
Cárdenas, Guerrero y Tepic 
que les manifestaron su orgullo 
y enviaron felicitaciones.
Mientras tanto los papas, 
madr inas,  fami l iares e 
invitados se dieron cita en 
restaurante de mariscos en 
donde  degustaron de caldo 
de camarón, camarones 
empanizados, arrachera y 
deliciosos postres.
La mejor Educación es la que 
han vivido, es la financiera 
en la que se desenvuelven 
sus papas, abuelos y tío, 
que a pesar de su corta edad 
ya tienen claro el estudio a 
seguir y negocios a realizar.
Felicidades a Enoc y a Citlalli 
por ser hijos ejemplares, 
bondadosos, trabajadores y 
amorosos. Que sean ejemplo 
a seguir por sus valores.



11Miércoles 13 de 
Julio de 2016

“Vamos Por Tu Salud 
Mujer” campaña 

estatal de prevención 

Zona Norte Miércoles 13 de Julio de 2016
No.  1982   $8.00 pesos

Director Zona Norte 
• Pedro Bernal

19Página

12Página

12
Página

Pescadores de 
Quimichis buscan el 
apoyo del diputado 
José Ángel Martínez

Cada día hay más 
accidentes de 

tránsito en Tecuala: 
Lucero de Fátima 

¡Ya contamos 
con maquinaria 

a costo muy 
bajo!: Martín 

Huinoles

Entrega Alicia 
Monroy cancha 

de usos múltiples 
a gente de Otates 

y Cantarranas   
Página 19 Página 16

*La señora Sandra Partida de Santana apoyada por el ciudadano Lucio 
Santana Zúñiga, preocupados por el bienestar y la salud en las mujeres 
tecualenses dan el banderazo a la campaña de salud, donde las mujeres 
se pueden Informar y preguntar sobre el Virus del Papiloma Humanos.
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Pedro Bernal/
 Gente y Poder  

TECUALA.- A fínales del mes de 
junio del año en curso, La señora 
Sandra Partida de Santana 
apoyada por el ciudadano Lucio 
Santana Zúñiga, preocupados 
por el bienestar y la salud en 
las mujeres tecualenses dan 
el banderazo a la campaña 
antes mencionada, es un 
programa de salud donde las 
mujeres se pueden INFORMAR, 
PREGUNTAR e INFORMARSE, 
sobre el VIRUS DEL PAPILOMA 
HUMANO, que puede provocar 
cáncer del cuello uterino, aunque 
se detecta con la prueba del 
Papanicolaou.
El día 27 de junio de 2016, en 
la plaza pública de Tecuala, en 
el transcurso de media mañana, 
se desarrolló el evento para 
dar el banderazo de inició 
con la población tecualense, 
organizado por el DIF y el 
XXXVI Ayuntamiento de Tecuala, 
Nayarit; con la participación del 
cuerpo médico de la Secretaría 
de Salud. 
Se trata de hacer conciencia 
para que los pacientes se 
atiendan a tiempo, con medidas 

de prevención contra el virus 
del papiloma humano.
Afirmaron que casi todos los 
hombres y todas las mujeres 
sexualmente activos contraen 
el virus del papiloma humano 
en algún momento de su vida.
El acto protocolario estuvo 
presidido por Lucio Santana 
Zúñiga, acompañado de su 
esposa Sandra Partida de 
Santana, presidenta del DIF de 
Tecuala; y Margarita Valdés de 
Plata, Presidenta del Voluntariado 
de la Secretaría de Salud de 
Nayarit.
Sandra Partida de Santana, 
exhortó a adquirir una vida 
saludable con la prevención, 
con el apoyo de Ana Lilia de 
Sandoval, presidenta del DIF 
Estatal; quien está apoyando 
al Municipio de Tecuala con la 
UNIDAD MOVIL para realizar los 
estudios en relación al virus del 
papiloma humano. Reconoció 
que para las mujeres no es 
fácil realizarse esos estudios 
médicos: Miedos, economía, y 
otras dificultades. Pero, advirtió 
que México está entre los países 
con la tasa de mortalidad más 
alta a causa del cáncer del cuello 

uterino. Agradeció a Pavel Plata, 
Secretario de Salud de Nayarit, 
y a su esposa Margarita Valdés 
de Plata, por ese apoyo para 
Tecuala.
José Luis Alonso Romero, se 
refirió a la cultura educativa 
que atrinchera a las mujeres 
acarreándoles escasez en 
la salud, y hasta la muerte; 
por eso, la importancia del 
PROGRAMA “VAMOS POR 
TU SALUD MUJER”, que no 
es una obra que se ve como 
las demás pero, que es más 
importante por la vida misma 
que protege a la esposa, a la 
madre, a la hermana y a la hija 
de cada tecualense. 
Margarita Valdés de Plata, 

ponderó la solicitud de Sandra 
Partida, de la UNIDAD MÓVIL 
para hacer la campaña de 
“VAMOS POR TU SALUD 
MUJER”, con la intención de 
hacer conciencia en hombres y 
mujeres sobre la detección del 
cáncer de cuello uterino, para 
que se atiendan en el sector 
salud para detectar el virus del 
papiloma humano.
Agregó que la intención es llegar 
hasta el último hogar, aún en 
contra del machismo. Por lo que 
invitó a los hombres a revisarse. 
Porque son los que los contraen, 
lo transmiten a las mujeres lo 
desarrollan como cáncer en 10 
años. Informó que todos los 
estudios son sin costo. 
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ecualaT
Pescadores de Quimichis buscan el 

apoyo de José Ángel Martínez Inurriaga

12

partidos nos piden que le 
demos el mismo trato en 
nuestro diario informativo, 
GenteyPoder; porque él será la 
esperanza de los tecualenses 
en el 2017.
Ángel Martínez apoya desde 
un tubo de bicicleta, hasta 3 

o 4 aires acondicionados a 
centros escolares, o material 
de construcción con casi un 

GenteyPoder/
Por: Pedro Bernal

Tecuala, Nayarit.- Pescadores 
del ejido de Quimichis buscan 
el apoyo del legislador Martínez 
Inurriaga, por su buen trabajo 
en la Cámara de Diputados 
estatal. 
El especialista en ginecología, 
recibe todos los días solicitudes 
de apoyos a di ferentes 
instituciones que hay en 
este municipio, la prontitud 
que se hace de parte del 
diputado en mención en lo que  

apoyar  a habitantes, grupos 
o asociaciones, de diferentes 
localidades pertenecientes 
a esta cabecera municipal 
se refiere. Dá confianza; 
porque les habla con claridad 
verdadera y no trae a la gente 
vuelta y vuelta, como algunos 
políticos que ya tienen el hueso 
que buscaban y no hacen 
caso a quienes les deben 
ese favor de estar ganando 
un buen billete.
Ángel Martínez, no es un 
político improvisado, ni un 
aprovechado de la ocasión; 
como lo comentan quienes han 
recibido lo que a al legislador 
en mención le solicitan, y van 
más allá en sus argumentos 
sin tener un poder o un buen 
padrino en el estado quien 
sabe cómo le hace para ayudar 
a tanta gente; que todos los 
días están presentes en su 
lugar de trabajo después de 
cumplir con sus obligaciones 
en el Congreso Estatal.
Los habitantes tecualenses, 
de todo este orgul loso 
municipio, ya no deben pensarla 
mucho quien será el próximo 
representante en la presidencia 
municipal que estará en juego 
esa silla tan codiciada en las 
próximas elecciones del 2017.
Centenares de perredistas, 
panistas, y ciudadanos sin 

Vamos por tu salud mujer, campaña estatal de prevención

50% menos de su verdadero 
valor, subsidiándolo para los 
que menos tienen y que si 
tienen necesidad de un techo 
o tejaban con láminas de 
fribroasbesto.
Y terminan su comentario 
diciendo: “así trabaja con 
hechos nuestro amigo Ángel 
Martínez Inurriaga”.   
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Andrés Arellano, Mr. Model Nayarit 2016 

Por Mary
 Castro 

Del municipio de La Yesca, 
Nayarit es originario Andrés 
Arellano, el ganador del título 
Mr. Model Nayarit 2016. 
Con 1.86 de estatura, el 
estudiante de arquitectura 
combina su trabajo con 
la preparación adecuada 
para la gran final. Le gusta 
escuchar música en sus 
ratos libres y practica artes 
marciales mixtas. 
Andrés, que también obtuvo 
el premio Mr. Fotogenia será 
el cuarto candidato nayarita 
a representar dignamente 
el Estado en el certamen 
masculino nacional y de 
mayor prestigio en el país, 
Mr. Model México 2016 a 
realizarse el próximo mes 
de octubre en Morel ia, 
Michoacán.
Edwin Gutiérrez, de 20 
años, 1.77 de estatura y 
estudiante de ingeniería 
bioquímica fue designado por 

sus compañeros como Mr. 
Simpatía  y es el suplente de 
este año. El Mr. Top Fitness 
fue para el representante 
de Jala, Raúl Ramírez, con 
1.79 de estatura, 22 años 

y estudiante de ingeniería 
electrónica. 
Oscar Servín,  director 
nacional de Mr.  Model 
México; presidió el jurado 
integrado por Dinora Briseño, 
directora de Mr. Model 
Sinaloa, Marco Ramírez, 
director de Mr. Model Baja 
California Sur y Jerónimo 
Carrillo, Mr. Model México 
2015. Mención especial 
para el  Ballet Mexcaltitán y 
su director Sergio Eugenio 
García.
L o s  c o n d u c t o r e s  d e l 
certamen fueron Brenda 
Ruelas y José Luis Mora y 
al staff integrado por Raúl 
Rodríguez, Mary Castro y 
Juan Bernal encabezado 
por Luis Alejandre e Irving 
Guitrón se sumaron Alejandro 
Oliveros, Zita Ruiz, Mark 
Santiago y Yeya Cambero. 
Además de Fabián Soto, Mr. 
Model Nayarit 2014. 

Sociales Miércoles 13 de Julio de 2016
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CEMUEEN hace presencia en la 
Casa de la Esperanza San José

HOSPITAL DEL IMSS EN CULIACÁN HACE DONACIÓN MULTIORGÁNICA 

Apoyar es tendencia 2016 

que acuden a este albergue 
temporal, limpio y ordenado, 
que coordina el joven Dimas 
González.
“Si bien no somos indiferentes a 
las necesidades de los demás, 
esta fue una  experiencia 
diferente, una oportunidad de 
compartir con quienes de verdad, 
no tienen", mencionó María de la 
Cruz Robles Villareal, Presidenta 
del Consejo, “consideramos 
que todos podemos contribuir 
y ayudar a quien si lo necesita”.
La intención es que con este 
apoyo las personas que migran 
de otros países y pasan por 

nuestra ciudad y las que por 
distintas circunstancias padecen 
de falta de techo y comida, 
aligeren su carga. Que las 
primeras continúen su camino 
y las segundas se reincorporen 

a la sociedad y reconstruyan su 
proyecto de vida.
“La misericordia hace visible el 
amor” es el lema de esta casa 
diocesana de acogida ubicada 
en el centro de Tepic, Nayarit; 
donde además de alimentos se 

apoya a los migrantes y personas 
en situación de calle con una 
cama donde dormir, servicio de 
baños, ropa limpia, atención 
médica y acompañamiento. 
En este propósito se extiende 
la invitación a la sociedad en 
general para que apoye con 
jabón de baño y shampoo de 
cabello en tamaño individual, 
rastrillos para afeitar, detergente 
de ropa y de trastes. Servilletas 
de papel, papel higiénico y 
productos de limpieza como 
cloro, pinol, esponjas, escobas 
y jaladores de agua.
Ropa de cama, cobijas y toallas 
en buen estado asi como ropa y 
calzado para varón y en menor 
proporción para mujer y maletas 
ligeras de tamaño mediano. Si 
desea apoyar con alimentos de 
consumo inmediato comuníquese 
al teléfono 311 216 7806 o acuda 
a la esquina de Ures o Padre 
Mejía y Vicente Guerrero. 

Personal del Hospital General 
Regional No. 1 de Culiacán, 
Sinaloa en conjunto con un 
equipo multidisciplinario del 
Centro Médico Nacional La 
Raza realizaron la procuración 
de hígado, dos riñones y dos 
córneas de un joven de 21 
años, quien  sufrió muerte 
cerebral debido a un accidente 
de motocicleta.
Con estas acciones se fortalece 
el programa institucional de 
Donación y Trasplante de 

Órganos y Tejidos, que busca 
beneficiar al mayor número 
posible de derechohabientes, 
asimismo se da puntual 
cumplimiento a las acciones 
de la Estrategia para el 
Fortalecimiento de la Atención 
Médica, anunciada en marzo 
pasado por el director general 
del IMSS, maestro Mikel Arriola.
Por su parte, la doctora Dulce 
Samantha Ortiz Fonseca, 
coordinadora de Donación de 
Órganos y Tejidos con Fines 

de Trasplantes del HGR No. 
1, en Culiacán, indicó que 
con esta labor el hospital 
reinició el uso de la licencia 
sanitaria para la procuración 
de órganos. 
En su momento, la madre 
del joven relató que tomó la 
decisión de donar los órganos 
porque, en una plática informal 
con su hijo,  él le externó su 
voluntad de convertirse en 
donador,  lo que la ayudó 
a tomar pronto la decisión 

de regalar vida, y con ello 
convertirlo en héroe de cinco 
personas necesitadas de un 
órgano en trasplante para 
sobrevivir.
El joven donador nació en  
julio de 1995, en el Hospital 
General Regional No. 1 (HGR 
1) del IMSS, en Culiacán, y 
21 años después, el día de su 
cumpleaños,  regresó al mismo 
nosocomio para convertirse en 
donante multiorgánico y dar 
vida a otros seres humanos.

El 2 de julio de 2016, a 
las 10:30 de la noche,  se 
trasladaba en una motocicleta 
en compañía de su novia, para 
hacer la entrega de un pedido 
del negocio que recién había 
emprendido en la sindicatura 
de Eldorado, perteneciente 
a Culiacán, Sinaloa. Sin 
embargo, un choque lo dejó 
en estado crítico, y a pesar de 
los esfuerzos médicos, tres 
días después se le diagnóstico 
muerte encefálica.

Municipios

•Hígado, córneas y riñones beneficiarán a cinco derechohabientes.
•El donante un joven de 21 años que tuvo un accidente en motocicleta, sufrió traumatismo craneoencefálico severo

Por Mary Castro 
En acciones concretas el Consejo 
Estatal de Mujeres Empresarias 
y Emprendedoras de Nayarit, 
CEMUEEN; traduce el resultado 
de un desfile de modas que 
realizó con la colaboración de 
distintos patrocinadores, al 
apoyar a personas sin hogar, 

que viven en situación de calle 
y migrantes.
Fue en la “Casa de la Esperanza 
San José”, donde la organización 
empresar ia l  extendió su 
colaboración al donar y servir, 
alimentos calientes tres veces 
al día y en dos fechas distintas, 
para alrededor de 120 personas 
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Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- El ex 
presidente municipal Everardo 
Sánchez Parra,  quien es 
descrito  como muy sociable, 
divertido y siempre en la lucha 
por lograr las metas que se 
propone, actualmente una de 
sus principales batallas es 
mejorar la salud de los Ixtlenses, 
en ese rubro se condensa su 
plataforma de campaña de 
promotor de Salud.
En entrevista explico en que 
consiste su propuesta de 
Médico de Barrios, y cómo este 
proyecto de salud ayudaría a 
mejorar la calidad de vida de los 
ixtlecos de menores ingresos; 

propone la instalación de un 
consultorio médico que de 
atención preventiva, y de las 
enfermedades más comunes, 
la mayoría de la población no 
tiene Seguro Social o de ISSSTE.
En caso de tenerlo, aseguró 
el doctor Sánchez Parra, 
generalmente no van a consulta, 
este consultorio serviría para 
prevenir enfermedades como 
la diabetes, se controlaría el 
peso, eso ayudaría a monitorear 
a quienes ya sufren alguno 
de estos padecimientos y 
prevenirlos, por ahí hay varios 
módulos de policía, pequeños, 
pero tienen el espacio para 
atender a la gente. 
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Ixtlán del Río
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Gestiona instalación de un consultorio 
médico que de atención preventiva 

Verdaderamente 
quien es el 
dueño del 
PRI local

Los buenos somos más; 
pero hay que organizarnos: 

Marcelino Ibarra

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- En el 
caso del PRI, los resentimientos 
son tan notables, como lo son 
los personajes que alzan el 
dedo y señalan el nepotismo, 
la manipulación y el engaño, 
pero no hacen nada para 
evitar el secuestro partidista 
donde los militantes liberan su 
buena dosis de descontento 
e inconformidad por no lograr 
ser oídos y se autocalifican 
como institucionales.
Actualmente los militantes 
sienten que son tratados con 
cero tolerancia y ninguno 
que no sea de la corriente es 
admitido, son castigados con 
la indiferencia y enviados a la 
sombra el castigo supremo 
para los infieles a los que en 
el pasado apoyaron a otros, 
los que no son amigos de 
Villagran, no tienen cabida en 
el Tricolor, la estrategia sigue 
no valen berrinches.
Incluso algunos priistas dan 
por terminada la guerra, ya 
fueron regidores, diputados o 
alcaldes, tienen una cubertura 
de una lucha de poca altura y 
a pesar de la cercanía de las 
elecciones del 2017, y de cara 
a la sociedad no mueven un 
dedo para ser escuchados, 
en caso de hacerlo solo son 
atendidos por alguien que no 
tiene mayor jerarquía, una 
recepcionista.

Abel Valderrama recibe invitación de Nueva Izquierda
Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Ante 
la proximidad de la elección 
del 2017, el empresario Abel 
Valderrama, recibe invitación 
por parte de la Nueva 
Corriente de izquierda; con 
el objetivo de consolidar 
este movimiento local ante 
un PRI fracturado y un PAN 
acéfalo, ambos dispersos 
trabajando cada quien por 
su lado, como mejor opción 
a los votantes.

Buscan con Abel Valderrama, 
una situación real ya que 
es un político con claridad 
de objetivos a la hora de 
establecer tareas políticas 
lo que puede dar buena 
vialidad y éxito a este nuevo 
movimiento con nuevo planes 
de trabajo, en los que no 
tienen cabida la simulación, 
la antidemocracia y los 
acuerdos cupulares lo que 
genera el distanciamiento 
con militantes y el pueblo.

Cabe destacar que, Abel 
Valderrama es de los 
políticos que le gusta utilizar 
los métodos correctos, pero 
hay un pero; es un político 
que ha emprendido por la 
emancipación de la sociedad 
una tarea de grandes 
dimensiones que requiere de 
la participación de muchos, 
pero hay que dejar claro 
que Abel Valderrama, tiene 
una excelente formación 
política. 

Por Jolumeca
Ixtlán del Rio, Nayarit.- 
“Los buenos somos 
más; pero nos falta 
organizarnos”, expresó el 
ingeniero Marcelino Ibarra 
Ponce, luego de rendir 
protesta como dirigente de 
Movimiento Ciudadano en 
esta cabecera municipal, 
la forma de pensar nos 
debe de unir para hacer 
cosas diferentes que los 
ciudadanos sepan que 
no somos de la clase 
política tradicional. 

“ E s  m o m e n t o  d e 
empoderar al ciudadano 
de que una polít ica 
sana emana del pueblo. 
Subrayo Chelino, como 
es conocido en la zona 
sur del estado y tiene 
razón, los buenos son 
más, pero los proyectos 
políticos siempre han sido 
en contra del pueblo, en 
contra de los buenos ya 
es hora que el PRI, se 
vaya y dejen trabajar 
a quienes tengan que 
hacerlo”.

“Vamos a trabajar duro 
desde esta trinchera a 
favor de la transformación, 
estamos comprometidos 
con la chamba, vamos 
a echarle ganas para 
que Ixtlán del Río, este 
en otro nivel político, 
social y económico”, 
dijo Marcelino, “en este 
proyecto cabemos todos, 
vamos abrir la puerta a 
quien quiera entrar sin 
caer en obsesiones, hay 
que trabajar de manera 
conjunta y organizada”.



Miércoles 13 de 
Julio de 201616

obras como esta en la que se 
aplicó una inversión aproximada 
a un Millón 100 mil pesos. 
Durante el evento, el Presidente 
del Comisariado ejidal, además 
agradecer a nombre de su 
comunidad la entrega de la 
cancha de usos múltiples, solicito 
a la Presidenta Municipal la 
rehabilitación del edificio ejidal 
y también la avenida principal 
de esta localidad.
En respuesta Monroy Lizola, 

indicó que así como esta obra, 
fue posible gracias al tesón del 
presidente ejidal, intensificara 
su trabajo de gestión ante los 
Gobiernos, federal y estatal 
para seguir bajando más 
recursos para atender no solo 
los planteamientos de esta 
comunidad, sino también los 
rezagos que todavía aquejan a 
otras localidades del Municipio.
Sé que la tarea que hoy nos 
dejan no será fácil—sostuvo la 
Alcaldesa—ello por los constantes 
recortes presupuestales que han 
afectado a nuestra administración 
y a los municipios de todos el 
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Compostela, Nayarit.- (Donkey) 
—La tarde de este viernes pasado, 
la alcaldesa de Compostela, Alicia 
Monroy Lizola, visito la comunidad 
de Otates y Cantarranas, donde 
además de saludar y reafirmar 
su compromiso con las familias, 
inauguró una cancha de usos 
múltiples, en cuya obra, que 
integra techumbre, plancha 
de concreto en cemento, 
servicios sanitarios, gradas, 
cerco perimetral y alumbrado, se 
aplicó una inversión aproximada 
a  un millón  100  mil pesos, 
recursos derivados del Fondo 
4, Fortemun. 
En este marco, Monroy Lizola, 
acompañada por autoridades 

ejidales y auxiliares municipales, 
por los regidores, Teresa 
Hernández y Jesús Sandoval 
Arreola, así como también 
por el tesorero municipal, 
Javier Trejo Peña y el titular 
de Coplademun, Pavel Camelo 
Avedoy y ciudadanía en general, 
dijo que esta obra era un 
sueño anhelado por la gente 
de esta localidad, y que hoy es 
una realidad, un compromiso 
cumplido, aseguró.
Hoy es un gran día, los felicito 
—aseveró—, porque además de 
recibir esta obra, demuestran 
unidad en torno a su ejido y su 
gobierno, lo cual les ha permitido 
transformar a su comunidad con 

País, pero pondremos 
todo nuestro esfuerzo 
y trabajando en equipo 
con sus habitantes 
haremos posib les 
estas obras antes de 
que concluya nuestra 
administración o en su 
caso dejarlas listas 
para su ejecución en el 
próximo Ayuntamiento.
Para finalizar, dijo: 
“queremos  que durante 
nuestro periodo de 
gobierno —ref i r ió 
la Alcaldesa—, la 
zona de la Costa 
se vea totalmente 

t r a n s f o r m a d a ,  p o r q u e 
Compostela, además de estar 
siendo impulsada para que 
se integre a la red de pueblos 
mágicos de México, se convertirá 
en el eje principal del desarrollo 
económico de la entidad, lo 
cual permitirá que sus hijos y 
sus familias tengan mejores 
oportunidades, porque su 
localidad es parte del desarrollo 
turístico y económico que traerá 
CANUVA a la Riviera Nayarit.
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* El Dirigente municipal 
del Sector Popular 
Julio César Gómez, 

recalcó la importancia 
de que el Sector se siga 
fortaleciendo a través 

de la integración de las 
organizaciones adheridas 

a la CNOP

Por Jesús Ulloa 
En toda organización la unión 
de sus miembros es primordial 
para que las cosas marchen 
bien dentro del gremio, y los 
tortilleros hoy mas que nunca 
deben estar unidos para 
enfrentar los problemas y para 
exigir les apoyen en lo que 
requieran, dijo el Secretario del 
ayuntamiento de Compostela 
Francisco Zúñiga.
Al asistir en representación 
de la Presidenta municipal 
Alicia Monroy Lizola al evento 
de toma de protesta de la 
directiva de los tortilleros 
de La Peñita de Jaltemba 
adheridos a la CNOP, Pancho 
Zúñiga los invitó a trabajar 
en armonía para que sus 
negocios expendedores de 
tortillas progresen y sobre 
todo para que el servicio que 
brindan a la población sea 
con calidad, ya que es en la 
mesa de las familias en donde 
el producto de su trabajo 
que es la tortilla siempre es 
requerida para acompañar 
los alimentos.

Para esta asamblea asistió 
en  rep resen tac ión  de l 
Secretario general de la 
CNOP en el estado de Nayarit 
Fidel  Cr istóbal  Serratos  
el dirigente estatal de la 
industria de la masa y la tortilla 
Víctor Sánchez, el Jefe del 
departamento de fiscales en 
el Municipio de Compostela 
Ismael Samaniega Salazar, 
al igual que el Dirigente 
municipal del Sector Popular 
Julio César Gómez, quien 
recalcó la importancia de que 
el Sector se siga fortaleciendo 
a través de la integración de 
las organizaciones adheridas 

a la CNOP, con el fin de estar 
organizados, pero también 
para estar preparados y 
enfrentar los tiempos que se 
avecinan, que es la batalla 
del año próximo.
Con la toma de protesta de 
la directiva de industriales 
de la masa y la tortilla en 
La Peñita de Jaltemba, este 
gremio adherido a la CNOP 
queda de la siguiente manera, 
en Compostela parte alta 
la dirigencia corresponde a 
Jorge Segura Sandoval, en 
Las Varas a Luis Ortega y 
en La Peñita de Jaltemba el 
dirigente es Armando García.

Compostela, Nayarit.- (Donkey) 
–Queremos que tú seas nuestra 
próxima Alcaldesa, porque 
sabemos que eres mujer 
trabajadora,  humilde, humanista 
y que le gusta servir a la gente, 
es parte del refrendo que recibe 
Susana Borrayo de cientos de 
ciudadanos que coinciden con 
su proyecto independiente con 
rumbo a las elecciones del 2017
Luego de compartir el pan, 
el vino y la sal con líderes de 
opinión de la parte alta y baja 
de este Municipio, en donde 
Susana Borrayo asistió como 
invitada especial, le dijeron que 
ya es tiempo de que trabaje para 
beneficio de Compostela, ya que 
con su liderazgo y fuerza de 
convocatoria a llevado al triunfo 
a Gobernadores, presidentes 
mun ic ipa les ,  senadores , 
diputados locales y federales 
y hasta regidores, “hora vamos 
a trabajar para ti, para que seas 
no solamente la candidata por la 
vía independiente, sino nuestra 
próxima Presidenta Municipal”, 
puntualizaron.
Con la apertura que la misma 
ley electoral otorga en el estado 
de Nayarit para las candidaturas 
independientes, se fortalece el 
proyecto de Susy Borrayo, cuyas 
aspiraciones han conjuntado 
ya la fuerza de los jóvenes, y 
adultos mayores, principalmente 
de las mujeres que siguen 
luchando para que la equidad 
de género  en Compostela sea 
una realidad, porque con Susana 

representa progreso y mejores 
oportunidades para todos.
La aspirante a Presidenta 
Municipal, se ha caracterizado 
por lucha social a favor no solo 
a favor de las familia, sino 
también de la clase trabajadora, 
sector al cual pertenece desde 
hace muchos años, liderazgo 
que le ha permitido ganarse el 
respeto y simpatía de seguidores 
y simpatizantes que a decir 
verdad no son pocos y eso la 
engrandece en el ámbito político, 
sobre todo la convierte en un 
adversario fuerte para el resto 
de aspirantes de los diversos 
partidos que habrán de contender 
en la elección del 2017.
 Susy Borrayo cuenta con mucha 
experiencia en el ámbito político y 
su proyecto ha despertado mucho 
interés no solo de las mujeres, 
sino también de militantes de 
los diversos  partidos, entre 
ellos priistas, panistas,  y gente 
de la sociedad civil y eso la 
ubica como una aspirante con 
mejores cartas y con muchas 
posibilidades de ser Alcaldesa 
por la vía independiente.

Mujeres y jóvenes quieren que Susana Borrayo sea su próxima Alcaldesa 
•Gana el primer lugar de la Olimpiada del Conocimiento y el presidente municipal brinca incondicional apoyo para que siga adelante

Por Pedro Amparo Medina
El presidente municipal de Rosamorada, 
Tomás Cervantes de Dios el día de ayer 
en su página de Facebook hace público 
el apoyo que su administración a través 
de su persona apoyan la educación y a 
la niñez en este municipio, al brindar un 
apoyo económico a la niña Dalia Galilea por 
destacar en la Olimpiada del Conocimiento.

Apuntó el presidente Cervantes de Dios, 
que Rosamorada ahora se destaca en 
diferentes ámbitos sociales, en la belleza 
de sus mujeres y ahora con la relevante 
participación de esta niña y ganar el 
primer lugar regional en la Olimpiada del 
Conocimiento, que desde su comunidad 
Rosarito, levanta la mano y dice aquí esta 
nuestro municipio.

La escuela Benito Juárez de la localidad 
de Rosarito, del municipio de Rosamorada, 
se en orgullece por la participación de 
Dalia, pero sobre todo salir triunfante con 
el primer lugar, lo cual la hace acreedora de 
un viaje el día 24 a la Ciudad de México, 
específicamente a casa del presidente 
Enrique Peña Nieto, Los Pinos, como 
premio a su dedicación y esfuerzo.

Cabe mencionar que este viaje a la que se 
hacen acreedores los ganadores de este 
concurso del conocimiento en el estado, 
no nada más visitarán la residencia oficial 
de Los Pinos, sino que cubre toda una 
ruta en la que los niños harán su recorrido 
en compañía de un familiar, por lo que 
mucho lo agradecerán, enhorabuena y 
felicidades.
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con PRecAUciÓn
Por Sergio Mejía Cano 

nAYARit PlURAl
Por Fernando Gutiérrez Meza

Una nueva aplicación ABOGADOS, JUSTICIA Y SOCIEDAD
Recientemente en la mayoría de los 
medios impresos locales, apareció la 
noticia de que el propio gobernador 
del estado de Nayarit, Roberto 
Sandoval Castañeda, presentó la 
aplicación para teléfonos móviles, 
“Yo Nayarit”, la que servirá a la 
ciudadanía para que denuncie 
corruptelas, mala atención de los 
funcionarios, anomalías que se 
detecten en la administración, así 
como llamadas de alerta; pero también 
para estar al tanto de la agenda del 
gobernador, las acciones llevadas a 
cabo, así como posibles eventos a 
efectuarse. Lo que más resalta, es 
que se dice que en algunos casos 
será el mismo gobernador quien 
atienda la mayoría de los reportes a 
esta aplicación apoyado por otros de 
sus colaboradores, atendiendo desde 
la misma oficina gubernamental.
Se dice que la aplicación será 
gratuita y podrá ser instalada en los 
modernos teléfonos inteligentes de 
los que ya la mayoría de la población 
cuenta con ellos. Que las denuncias 
podrán ser de carácter anónimo o 
en forma personal y que se podrán 
enviar fotos, documentos, textos, 
etcétera. 
Desde luego que mejor intención no 
podría haber para que la ciudadanía 
tenga una mejor comunicación 
con el gobierno estatal, y para 
que posiblemente pueda hacer 
una denuncia en tiempo real. Sin 
embargo, como ya sabemos cómo 
se las gastan muchos paisanos, 
existe la posibilidad de que se haga 
mal uso de esta aplicación por parte 
de bromistas o hasta de gente que 
ve en todo moros con tranchete, 
haciendo perder tiempos valiosos 
gastando ya sea una broma o por 
un simple mal entendido, tal y como 
ha ocurrido desde siempre en los 
teléfonos de emergencia, que son 
víctimas de llamadas alarmantes 
que después resultan no ser ciertas; 
pero obvio que esto es producto de 
nuestra cultura y que al parecer es 
muy difícil que se llegue a erradicar.
Sin embargo, ya también hay algo 
muy arraigado entre gran parte de la 
población, y esto es, el escepticismo 
y el temor a denunciar. Escepticismo, 
porque hay infinidad de personas 
que hoy en día no creen en que sus 
denuncias prosperen y que nada más 
los traigan vuelta y vuelta o peor 
aún, que sean quienes denuncien 
los primeros en ser investigados, 
porque ya tiene tiempo que se aplica 
por parte de algunas autoridades 
que cuando una persona es víctima 

de algún delito, de inmediato se le 
investigue para saber por qué fue 
víctima de lo que denuncia, en el 
entendido de que posiblemente tenga 
cola que le pisen o algo así o que tal 
vez esté inmiscuida en algo turbio y 
por eso fue agredida y, si no tiene 
dinero, esto también muchas de las 
veces desanima a los investigadores 
para seguir una denuncia y sin 
llegar a  nada de resolución, por 
lo que mejor las personas desisten 
en denunciar o seguir una denuncia 
porque quizás intuyen que de ahí 
no pasará: de una simple denuncia. 
Y existe un temor latente si a quien 
señalan como victimario es un alto 
empleado gubernamental, porque de 
inmediato se le exigirán las pruebas 
contundentes al denunciante so pena 
de voltearle la tortilla, y más si el alto 
empleado gubernamental, en caso 
de seguir con la denuncia, puede 
desestabilizar la buena imagen del 
gobierno o está bien posicionado 
como posible candidato a algún 
puesto de elección popular u otro 
cargo en alguna dependencia federal, 
etcétera; porque podría darse el 
caso de que hasta los familiares 
del denunciante lo persuadan de 
que mejor retire la denuncia o 
demanda para no verse metidos en 
más problemas tanto quien señala 
o demanda a un funcionario, como 
sus propios familiares.
Y desde luego que también hay 
mucha renuencia en la gente en creer 
que hay llamadas anónimas y que 
podrían denunciar sin que lleguen a 
dar con alguien que denunció algo 
muy grave, pues se tiene entendido 
que con tanta tecnología existente en 
cuestión de comunicaciones, es muy 
probable que alguien que denunció 
anónimamente sea localizado de 
inmediato o que se sepa de y desde 
dónde llamó para denunciar. Incluso 
si manda un correo electrónico 
ofendiendo, denostando, difamando 
o injuriando a alguien, así lo envíe 
desde un ciber que esté al otro lado 
de la ciudad, investigando a fondo, 
las autoridades dan con el domicilio 
de donde salió la información.
Así que es probable que algunas 
personas vayan a hacer mal uso 
de esta nueva aplicación que es a 
todas luces con la mejor intención 
de servir precisamente a la misma 
ciudadanía, pero desgraciadamente 
habrá gente inconsciente que lo 
tome como una herramienta más 
para jugar perjudicando con esto una 
buena intención. Ojalá y funcione de 
acuerdo a las expectativas ideadas.

Con motivo del 12 de Julio en que se 
celebra el Día del Abogado, las instituciones, 
federaciones y barras de profesionistas en 
la materia, realizaron diversos eventos en el 
Poder Judicial, en el edificio de la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación y obviamente 
de manera independiente festejaron la fecha.
Dentro de esas actividades le correspondió 
al doctor en derecho Alfonso Nambo Caldera, 
egresado de la Universidad Autónoma 
de Nayarit, participar con la conferencia 
denominada “Abogados, Justicia y Sociedad”, 
desarrollada en la sala de la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación, donde el 
jurisconsulto habló de la importancia que 
éstos conocedores de la Ley tiene en 
la desarrollo de la sociedad, que tuvo a 
bien organizar Gerardo Santana Monteon, 
Presidente de la Federación del Colegio 
y Asociaciones de Abogados del Estado. 
Precisó que es necesario desoxigenar y 
hacer una pauta de la parte dogmática 
de la abogacía y reflexionar, expresa, hay 
preocupación cuando plática con abogados 
de nuevo cuño que no logran establecer el 
saber, de lo que es y debe hacer un abogado, 
ahora que proliferan las escuelas de derecho, 
cuales tienda de conveniencia y en algunos 
casos sin la calidad, parece ser que para 
obtener el título basta con inscribirse y no 
morir, así el asunto de la enseñanza se ha 
tornado cualitativo, más que cuantitativo, 
la cultura jurídica nos genera sentimientos 
de ausentes.
Eduardo Coutur, aquel Uruguayo, revisará 
que sus mandamientos son intitulados en 
el decálogo del abogado,ahora que en 
cada generación los alumnos se toman una 
fotografía, sin percatarse de la imprecisión, 
porque, hace falta ver, que son cosas 
distintas, en un entorno que no se logra 
distinguir la diferencia entre decálogo y 
mandamientos, se puede advertir que hay 
una gran falta de jurídica.
Actualmente se preocupa de los temas de 
moda, pero no se reflexiona acerca de los 
grandes puntos, se carece sentido crítico, por 
eso trascienden los juristas light, entendiendo 
por ellos, quienes dictan más obra escrita 
y más conferencias y cursos que los que 
recomiendan, más atención al ser humano 
y la dinámica social contemporánea; estos 
alumnos pueden aprender en esos cursos 
como ganar cualquier asunto, hay algo se 
tiene que hacer, porque esa genética se 
puede reproducir y se terminará por afectar 
la profesión.
Explicó el conferencista, que la realidad que 
se vive es muy compleja, por eso la necesidad 
de capacitarse, para tolerar las frustraciones 
o se terminará más estresados, debido que 
con cierta frecuencia los juzgadores son 
halagadores, el compromiso es histórico 
y se requiere redoblar esfuerzos, no hay 
respeto más digno que el atender a la 
justicia y los hombres.
Los jueces, “hoy más que nunca merecen 
nuestra comprensión, la diversificación de 
las fronteras, y la diferencia de la ciencia 
y la tecnología, han obligado a abandonar 
la zona de confort, y que parecía que el 
Poder Judicial había nacido sólo para dar 
respuestas, de ahí, aquel principio de -tu 
plantea lo que consideres prudente y yo te 
responderé-, o -dame los hechos y te diré el 
derecho-, más allá de ese propició jurídico, 
en realidad hay una cuestión de fondo, no 
necesariamente es así, eso ya llegó a su 

fin” , refiere, Nambo Caldera.
En la actualidad, los jueces y los postulantes 
o judiciables, también tienen que hacerse 
preguntas, de ahí vienen las probables 
respuestas, las hipótesis, y luego la 
experimentación y juntos desarrollar una 
conclusión satisfactoria para todos. Por 
eso, la urgencia de abandonar esa zona 
de confort en la que los coloco la historia.
En Nayarit se creó la figura del Fiscal Especial 
para Delitos Electorales, francamente sin 
sentido, que finalmente se extinguió, al ser 
producto de una ocurrencia, posteriormente 
se hizo lo mismo con la Sala Constitucional, 
que ha tenido persistencia, en estos momentos 
en Jalisco se trabaja un proyecto de Sala 
Constitucional, me gustaría que vinieran 
para compartir sus experiencias, no es una 
necesidad, hay aspectos de mayor interés.
El conferencista habló sobre la importancia 
que los profesionistas del derecho pongan 
mayor interés en  temas relacionados con 
las reformas que realizan en los Congresos, 
muchas veces los asesores que tienen los 
diputados desconocen respecto los distintos 
temas, llegan por compromisos o porque 
anduvieron en campaña, y puso como 
ejemplo, la prohibición de matrimonios de 
menores, en principio la regla es correcta, 
se trata de evitar los matrimonios forzados 
entre menores de 12 y 13 años. y sujetos 
de 60, que consiguen éstos la voluntad de 
los padres al haber intercambio de tierras 
o de ganado o cualquier otro bien.
La muestra que esa norma es ineficaz, está 
en que “mis compañeros hemos generado 
un precedente en un acto reclamado al Juez 
de Distrito, que ordenó que se registrara una 
niña de una menor de 15 años, se anticipó en 
sentencia de fondo en el amparo, seguramente 
esa norma que procreó el matrimonio entre 
menores se va a  venir abajo, porque razón, 
una cuestión de sentido común, ese niño 
de 15 que trabaja como auxiliar de albañil, 
va a obtener seguridad social para él, pero 
no podía asegurar a su hijo porque no lo 
podía registrar, ahora lo podrá hacer, pero 
esa norma impedía dar de alta a su esposa 
para efectos de seguridad, eso sucede por 
no ser consultados los abogados de parte 
de legisladores, algo se tiene que hacer, 
los ahogados están para formar parte del 
engranaje de la sociedad nayarita.
El mismo jurista, que pidió a los presentes 
en la conferencia no olvidar los conceptos 
de principios y valores, sino que se va a 
extraer de las perspectivas del futuro, se 
debe modificar el guión aquel, para no dejar 
el mundo como se recibió.
En ese mismo sentido, compartió tres 
reflexiones en que le tocó participar junto 
con sus compañeros de despacho, una 
con un joven de escasos recurso de 21 
años, que enfermo y con la necesidad de 
ser dializado, se obligó a las instituciones 
de salud a ofrecer atención médica con un 
precio menor, otro caso con un trabajador 
al que daban poco tiempo de vida y era 
necesario un traslado al Centro Médico de 
Guadalajara, lo mismo que un indigente 
que requería de ser operado, los tres casos 
fueron resueltos tras haberse promovidos 
los respectivos amparos en que la autoridad 
federal dio la razón, y aunque fueron acciones 
solidarias y de humanidad dejaron mucha 
satisfacción, puntualizó el jurista, al que 
reconocen haya respaldado los matrimonios 
de personas del mismo sexo.  
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TECUALA .- La regidora 
de la demarcación #-2 
Lucero de Fátima Rodríguez 
Allende,  preocupada por los 
innumerables accidentes 
que provocan algunos 
irresponsables  motociclistas, 
la falta de cultura vial en el 
municipio, el respeto por los 
espacios dedicados a las 
personas mayores,etc, etc., 
etc., esto se ha convertido 
en un grave problema para 
el pueblo tecualense y sus 
alrededores por eso al gestora 
incansable por enésima vez 
alza la voz en las sesiones de 
cabildo municipal, buscando 
de alguna manera el apoyo 
de sus compañeros para 
poner un alto total a todo esto 
ya mencionado,  “ESTOY 
SEGURA QUE ESTE ES 
UN ASUNTO DE INTERÉS 
GENERAL, les comparto,
para salvaguardar la seguridad 
de los que andan en bicicletas, 
a pie, en motos o en vehículo, 
la sesión de Cabildo pasada 
presenté la iniciativa de que 
el municipio tome las riendas 
de tránsito y su reglamento 
para su análisis, donde 
comentaban los compañeros 

de diferentes DIFICULTADES 
U OBSTÁCULOS que 
podríamos presentar , pero 
creo firmemente que TODO 
OBSTÁCULO VALE LA PENA 
Y LO PODEMOS SUPERAR 
, SIEMPRE Y CUANDO 
TENGAMOS LA VOLUNTAD 
DE HACERLO , y VALE LA 
PENA HACERLO POR TU 
SEGURIDAD Y LA DE LOS 

NUESTROS , EL PRIMER 
PASO SE TIENE QUE DAR 
Y ES QUE CABILDO LO 
ACEPTE.
Lo importante es tu seguridad 
y la de los tuyos, jóvenes, 
adolescentes, ancianitos, 
algunos han tenido la fortuna 
que no pasa de un raspón, 
pero en otras ocasiones HA 
COSTADO VIDAS, PARTES 

DEL CUERPO y demás 
La ciudadanía tiene años 
externando la urgente 
necesidad de tomar cartas 
en el asunto vial, y parte de 
la solución es municipalizar 
tránsito en nuestro querido 
TECUALA, es por eso que 
hago la invitación para que 
asistas este SÁBADO A LAS 
4 de la tarde en Calle Morelos 

35 oriente, EL MOMENTO ES 
AHORA y TÚ PARTICIPACIÓN 
ES MUY IMPORTANTE” 
*PORQUE  TU VIDA Y LA 
DE LOS TUYOS ES MUY 
IMPORTANTE 
*  MUNICIPALICEMOS 
TRANSITO EN TECUALA
* POR TU SEGURIDAD Y 
LA DE LOS TUYOS”

¿Te duele ver como cada día hay más 
accidentes de tránsito en Tecuala? 
¿Te preocupa la mala educación vial?

Ya contamos con maquinaria para con costo bajo: Martín Huinoles 
trabajos. Y quien conoce el 
proceder de Martin, sabe que 
no se anda por las ramas; 
inmediatamente les dijo que, 
¡sí!; y que además les iba a 
cobrar mucho más barato 
que cualquier empresa que 
a esto se dedica eso y otras 
cosas más. 
Son inquietudes de este 
joven con ganas de apoyar 
a su gente a sus vecinos 
con algunas necedades más 
apremiantes que de verdad las 
necesiten, y que no puedan 
solventar algún problema, 
los mismos vecinos han 
comentado que esta es la 
gente que Tecuala necesita; 
que se preocupe por su barrio, 
su colonia y que cuando se 
le necesita responda. A la de 
ya claro agregan: “No todos 
los problemas nos los va a 
resolver, porque no tiene un 

puesto en el gobierno, pero 
con tan solo la voluntad basta, 
porque sabemos que siempre 
obtendremos algo de él; esa 
maquinaria es de él, de su 
propiedad, y los recursos que 
ahí se implementan son de 
su trabajo diario; no sale de 
ningún cajón gubernamental. 
Imagínese don Pedro, ¿qué 
haría  Martin Huinoles, si 
fuera, nuestro gestor en el 
próximo cabildo municipal 
del 2017?; si ahorita que 

no tiene ni goza de ningún 
puesto público apoya a más 
no poder a quien se lo solicite, 
y además todo esto que 
decimos no es porque ya 
se acercan las elecciones 
del año que mencionamos. 
¡Nuestro amigo Martin siempre 
ha estado al pendiente de 
quien le solicita y tenga una 
necesidad verdadera!”. 
Así terminan su cometario 
campesinos y amas de casa 
de la demarcación 2.       

GenteyPoder/
Por: Pedro Bernal

Son muchas las necesidades 
que existen en este orgulloso 
municipio; pero siempre 
hay almas caritativas que 
quisieran que los problemas 
que aquejan a la gente se les 
apoyaran con todo.
Agricultores del ejido de (El 
Salto) Agua Verde ya no se 
preocupara como hacer un 
jagüey en sus parcelas para 

almacenar agua y que su 
ganado no sufra por sequía, 
o para limpiar su camino así 
como limpiar sus tierras.
Por todo esto, al joven 
profesionista en maquinaria 
pesada, Martin Huinoles, lo 
fueron a visitar amigos con 
necesidades de lo antes 
mencionado, proponiéndole 
les diera una manita; ya que 
el joven en mención cuenta 
con la maquinaria para esos 
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Necesario poner orden en la administración 
para que las familias vivan mejor: Raúl Mejía 

Polo llama al CEN reconsiderar 
expulsión masiva de panistas

Municipios

Por Edmundo Virgen
Un numeroso grupo de vecinos 
de la capital nayarita sostuvo 
una emotiva reunión con el 
aspirante a la candidatura 
del  par t ido t r ico lor  a l 
gobierno del estado, el ex 
presidente municipal de 
Tepic y Presidente Nacional 
de la Liga de Economistas, 
el licenciado Raúl Mejía 
González, quien durante este 
acercamiento con hombres 
y mujeres vecinos de esta 
ciudad, les hablo de los 
problemas de infraestructura 
que padecen los habitantes 
de la zona urbana de Tepic, 
todo ello por falta de una 

adecuada planeación que 
provoco que todo quedara 
al garete.
Para solucionar todos estos 
problemas que afectan la 
buena convivencia debemos 
de organizarnos para vivir 
mejor, si tenemos un buen 
alumbrado público, un buen 
drenaje, mejor salud y mejor 
seguridad, estaremos todos 
más tranquilos, pero sobre 
todo y lo más importante, 
debemos de tener trabajo, 
empleo, por que si no lo 
tenemos entonces adentro 
de nuestras casas tendremos 
problemas y la mujer es 
la que reciente mas estos 

problemas por que ella es la 
que lleva la casa, la carga 
de las necesidades, de las 
emociones y en el caso de los 
hombres a veces nos hacemos 
un poco desentendidos a 
esta problemática, por eso 
mi propuesta es que la mujer 
nayarita este en mejores 
condiciones.
Agregó, que hay estadísticas 
que indican que de cada 
cuatro casas, una es de una 
mujer que lleva la economía 
del hogar y en las otras tres 
aporta trabajo de tiempo 
completo y hasta ahora no 
hemos empoderado a la 
mujer que es la que resuelve 

los problemas que 
se presentan en 
la vivienda y por 
esto ya es tiempo 
de darles mejores 
o p o r t u n i d a d e s 
de trabajo, para 
e s o  d e b e m o s 
hacer política que 
resue lva  es tas 
necesidades, por 
que cada persona 
t iene diferentes 
n e c e s i d a d e s 
y  p r o b l e m a s 
muy distintos, y 
p r e c i s a m e n t e 
l a  po l í t i ca  es 
p a r a  r e s o l v e r 
estos problemas, 
t r a b a j a n d o  e n 
equipo gobierno y 
sociedad, ya que 
cuando el pueblo 

participa y le hace ver al 
gobierno la problemática 
que existe es cuando se 
resuelven las necesidades.
Hoy, añadió Mejía González, 
se requieren empleos en el 
estado, por eso estamos 
atorados y mientras en 
otras ciudades del país se 
ven infinidad de empresas, 
en Tepic son muy escasas, 
por eso en los hogares hay 
muchas necesidades por 
falta de ingresos, y ahora 
el reto del gobierno en los 
próximos años es generar 
empleos para ir solucionando 
los problemas en el hogar, 
pero para esto necesitamos 
de una buena administración 
que resuelva los problemas 
más sensibles que afectan 
a las familias, un gobierno 
que se preocupe por mejorar 

la calidad de vida de la 
población más necesitada.
Nayarit dijo, es un estado muy 
rico y no debe haber tantas 
necesidades, por eso ya es 
necesario cambiar las cosas 
para que todo vaya mejor, y 
para eso debemos trabajar 
unidos para transformar el 
estado y generar lo más 
importante que es el trabajo, 
para que los jóvenes puedan 
ganar ingresos y ayudar en el 
hogar, ese es mi compromiso 
por que sus problemas son 
los míos y podemos hacerlo 
juntos como lo han hecho 
otros estados, pondremos 
orden en la administración 
para que todas las familias 
vivan mejor, mejorar la calidad 
de vida y generar empleos 
para que haya tranquilidad en 
todos los hogares, concluyó.

Por: Bertha Alvarez 
En calidad de ciudadano, el alcalde 
de Tepic, Leopoldo Domínguez, 
calificó de preocupante la depuración 
de la tercia parte del padrón de 
militantes que el Comité Ejecutivo 
Nacional (CEN) del PAN promovió 
en aquellos casos donde detectó 
irregularidades en los procedimientos 
de inscripción, desaguisado que 

aclara no afecta sus aspiraciones 
rumbo a la gubernatura del 2017.
El alcalde quien dijo que en el 2009  
experimentó en carne propia una 
situación similar, cuando hizo de 
manifiesto su aspiración a dirigir al 
partido, exhortó al Comité Central 
para que reconsidere en la decisión 
y no exponga al partido en una 
determinación que pudiera general 

fracturas o divisionismo de cara al 
proceso electoral del 2017 “donde 
las condiciones políticas y sociales 
están dadas para que nuestro partido 
sea gobierno”. 
El alcalde de Tepic, lamentó que 
de las mil 267 bajas que se dieron 
“de un plumazo” entre ellas la de su 
esposa Yolanda Gutiérrez, salieran 
afectados cuadros que sirvieron 

como promotores, representantes 
de casilla, delegados, dirigentes 
o militantes de gran valía para el 
partido.
Apeló al derecho de audiencia y la 
reconsideración para tal caso porque 
considera que “esto necesariamente 
genera inconformidad, genera 
malestar, genera dudas, incertidumbre, 
pero lo más preocupante es que 
genera división y fractura al interior 
y partido”.
“No creo que sea lo mejor, no creo 
que sea el mejor momento. Invitaría 
a la dirigencia estatal como a la 
nacional a que reconsideren a que 
revisen, que nos permitan sentarnos 
porque hasta en la constitución esta 
plasmado el derecho de audiencia”.
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Impugna PGR blindaje de 
César Duarte en Chihuahua

Ochoa exige la destitución de gobernadores corruptos del PRI

Ciudad de México.  La 
Procuraduría General de la 
República (PGR) presentó 
en los ú l t imos minutos 
del lunes una acción de 
inconstitucionalidad contra la 
reforma para crear la Fiscalía 
Especializada Anticorrupción 
en Chihuahua, antes de 
publicar las leyes generales 
en esa materia.
Se trata de la tercera acción 
de inconstitucionalidad que 
presenta la PGR, luego de 

CIUDAD DE MÉXICO.- La casa 
nacional del priismo no estaba tan 
llena como en otras ocasiones minutos 
antes de la unción de Enrique Ochoa. 
Solo se escuchaban murmullos y uno 
que otro aplauso y gritos débiles de 
“unidad” de los delegados a la sesión 
extraordinaria del Consejo Político 
Nacional.
Sin embargo, minutos más tarde, 
al tomar posesión como presidente 
nacional del PRI ante 541 de 738 
consejeros que integran el Consejo, 
Enrique Ochoa Reza recibió un aplauso 
tronador cuando defendió a Enrique 
Peña Nieto como “el principal activo 
del partido”.
El exdirector de la Comisión Federal 
de Electricidad tomo posesión como 
presidente del Comité Ejecutivo 
Nacional del PRI, en una ceremonia 
en la que no hubo protestas ni 
inconformidades y a la que llegaron 
un buen número de miembros del 
gabinete, salvo el de Hacienda, Luis 
Videgaray, a quien se identifica como 
su principal apoyo político.
Como muestra de unidad y para 
calentar el ambiente desangelado el 
jilguero, nombró a los expresidentes 
del partido que llegaron a la sesión: 
Fernando Ortiz Arana, José Antonio 
González Fernández, Adolfo Lugo 
Verdusco, Humberto Roque Villanueva, 
Jorge de la Vega, Roberto Madrazo y 
María de los Ángeles Moreno, quien 
fue la única que pidió la palabra fuera 
del orden del día.
Luego de recordar su militancia 

en el PRI y de señalar que le 
dolieron los recientes descalabros 
electorales, manifestó que el partido 
debe cambiar en sus prácticas para 
que sea congruente y no asemejarse 
a proyectos de la derecha y alejarse 
de la imagen de la corrupción y abuso 
del poder.
Cuando ya se esperaba una 
manifestación de inconformidad, dijo 
que el nuevo aspirante a presidente 
del PRI goza de buena fama personal 
y académica, así como de una larga 
vida priista de años y pidió que 
votaran a su favor ante el aplauso 
de los asistentes.
Y así fue, Ochoa Reza, quien hasta 
hace unos días era un priista casi 
desconocido, ahora tomó posesión de 
la dirigencia del PRI como presidente 
sustituto haciendo una defensa a 
ultranza del gobierno de Peña Nieto.
En sus primeras palabras, Ochoa 
Reza hizo un reconocimiento a 
Manlio Fabio Beltrones quien estuvo 
ausente en la sesión del Consejo 
Político Nacional.
Ante un auditorio lleno de simpatizantes 
de algunos estados acarreados desde 
temprano, Ochoa dijo que iniciaba 
una nueva etapa del partido con 
una mayor cercanía con el gobierno 
federal.
“No podemos ignorar ni culparnos 
a nosotros mismos ni eludir 
responsabilidades”, demandó al 
asegurar que se abrirán las puertas a 
la crítica y a la sociedad para analizar 
los errores y las razones por las 

cuales perdieron siete de los doce 
gobiernos en las elecciones pasadas.
Para lograr esto, dijo que será 
necesario retomar la confianza de 
la sociedad y de los mismos priistas 
mismos.
“No cerremos los ojos” pidió ante 
los asistentes. “Estamos a tiempo 
de rectificar”, indicó al anunciar una 
gira nacional para los primeros cien 
días en los que visitará 32 entidades 
federativas.
A partir de esa gira, señaló que se 
hará una propuesta de cambios en 
el partido para la Asamblea Nacional 
y una nueva integración del Comité 
Ejecutivo Nacional.
Fue entonces que Ochoa hizo una 
defensa de Peña Nieto ante los 
“panistas nefastos” qué gobernaron 
el país doce años.
“Enrique Peña Nieto que es el mayor 
activo del PRI”, manifestó al tiempo 
que aseguró que en lo que lleva de 
su gobierno ha creado más de 2 
millones de empleos, cuatro veces 
más que los de Vicente Fox y de 
Felipe Calderón, la economía ha 
crecido 2.1 por ciento más que los 
gobiernos panistas y las tarifas de 
luz y teléfono han bajado también.
El nuevo líder del PRI sostuvo que 
también han bajado los niveles de 
violencia, secuestro y ejecuciones.
“El mayor activo del PRI es Enrique 
Peña Nieto. El problema es que no 
hemos comunicado bien, la política 
de comunicación ha fallado y es 
un error la distancia del partido y 

gobierno” sostuvo.
Exhortó a los priistas a dar la batalla y 
formar una nueva y moderna relación 
del partido con el gobierno, “donde 
el gobierno rinda cuentas al partido 
y el partido sea su defensor”.
Finalmente, dijo que la corrupción es 
el principal problema para los partidos 
y que el PRI debe ser garante de la 
honestidad de los gobernadores y 
que incluso debe exigir su destitución.
“Tenemos que ser un partido que 
señale la corrupción de los gobiernos 
emanados de nuestras filas, que 
exija su fiscalización e incluso su 
destitución”, aseguró.
“Hay que Limpiar la casa, pero 
también en contra de los otros partidos 
de los que sean gobernadores o 
exgobernadores. El PRI que debe 
ir contra de la corrupción pero que 
también debe defender a los suyos. 
Es la hora de demostrar que el PRI 
está de pie.”
Hasta ahí llego el primer discurso 
de Ochoa Reza en un acto donde 
nunca hubo actos de inconformidad 
de la militancia priista y que fue 
arropado por loa funcionarios del 
gobierno peñista: David Penchina 
director del Infonavit; la secretaria 
de Relaciones Exteriores, Claudia 
Ruiz Massieu; Gerardo Ruiz Esparza, 
de Comunicaciones y Transportes; 
José Reyes Baeza, del ISSSTE; José 
Antonio Meade, titular de Desarrollo 
Social; Aurelio Nuño, de la SEP; 
Pedro Joaquín Coldwell, de Energía, 
entre otros.

que ese mismo día por 
la mañana tramitó otros 
similares para los casos de 
Veracruz y Quintana Roo.
“Una vez terminado el análisis 
de las reformas realizadas por 
el congreso chihuahuense, 
la PGR detectó que éstas 
contienen vicios legales, 
las cuales no son acorde 
al sentido y el fin de la 
reforma constitucional del 
27 de mayo de 2015”, refirió 
la PGR en un comunicado 
publicado en los primeros 
minutos de este martes.
La dependencia añadió 
que “con esta acción de 
inconst i tuc ional idad se 
impugna la creación de la 
fiscalía especializada de 
anticorrupción y el eventual 
nombramiento de su titular”.
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Cota si va… ¿Cómo candidato de unidad? GOETHE: GENIO DE LA LITERATURA 
En los círculos cercanos al Senador 
de la República, Manuel Cota 
Jiménez se da por hecho que en 
los próximos días 26, 27 y 28 del 
mes de agosto se verificará en esta 
capital el Congreso Nacional de la 
Confederación Nacional Campesina 
(CNC) al que arribarán miles de 
trabajadores del campo provenientes 
de todas las entidades del país.
Comentan que  este importante 
evento del sector agrario del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) 
serán inaugurados los trabajos 
del congreso por el Presidente de 
la República Enrique Peña Nieto; 
a la vez acudirán  como invitados 
especiales un gran número de 
secretarios del gabinete presidencial, 
gobernadores de los estados, 
senadores y diputados federales 
y estatales y, por supuesto el 
presidente nacional del PRI, Dr. 
Enrique Ochoa Reza quien fuera 
designado por el ejecutivo federal 
siendo aclamado el día de ayer por 
los tres sectores del partido cuando 
tomó posesión del cargo a la vieja 
usanza priísta.
La celebración del Congreso Nacional 
de la CNC en Nayarit es un claro 
mensaje a la clase política local que 
el senador Cota Jiménez será el 
candidato de unidad a la gubernatura 
del estado en la contienda del 
próximo año. 
Más allá de las conclusiones a las que 
se llegue en ese congreso significará 
el espaldarazo presidencial a las 
aspiraciones del líder nacional de 
ese importante sector del tricolor…
El futuro de Pavel Jarero.-Este 
legislador oriundo de Villa Hidalgo, 
municipio de Santiago Ixcuintla 
abandonó el barco del PRD antes 
que éste se hunda. Esta es la 
impresión que causó en los círculos 
políticos de la entidad.
Pavel midió muy bien los tiempos 
pues tenía perfectamente claro que 
su corriente en el consejo político 
estatal tenía poco peso político lo 
que impedía avanzar en  su proyecto 
personal.
En la conferencia de prensa en 
donde hizo pública su renuncia al 
PRD se ufanó que lo seguirían en 
su proyecto un numeroso grupo de 
perredistas, entre otros, su amigo el 
diputado de mayoría que lo sustituyó, 
Eddy Trujillo López y de un reducido 
número de regidores de algunas 
demarcaciones municipales.

Esto no quiere decir que la salida de 
Pavel Jarero desfondará al PRD en 
Nayarit. La zona de influencia del 
disidente legislador se circunscribe 
al distrito de Villa Hidalgo y en 
algunas otras demarcaciones de la 
zona norte. Tan es así que siendo 
presidente municipal de Santiago 
Ixcuintla no logró posicionar al Partido 
del Sol Azteca para que ganara en 
las elecciones locales del 2014, es 
más perdieron todos los distritos de 
la cabecera municipal. Su gestión 
de gobierno estuvo llena de luces 
y de sombra, pero eso si utilizó su 
influencia política para negociar el 
primer lugar de las candidaturas 
plurinominales, o sea que ni siquiera 
tenía la certeza de que ganaría de 
mayoría el distrito de Villa Hidalgo.
Hay que reconocerle que sus cálculos 
políticos-electorales le dieron buenos 
dividendos; ganó para su corriente 
dos diputaciones locales la pluri 
que él amarró y la que le entregó a 
su amigo el diputado Eddy Trujillo.
Aún más, al tomar la delantera y 
el autoproclamarse aspirante a 
gobernador por el PRD lo posicionó 
para suscribir un acuerdo de 
proselitismo preelectoral con el 
empresario Antonio Echevarría 
García. La propuesta inicial de Pavel 
fue buena en el sentido de hacer 
un pacto entre los aspirantes a la 
gubernatura con el Dr. Leopoldo 
Domínguez, Antonio Echevarría 
García y él mismo para que recorrieran 
juntos el Estado promoviendo un 
proyecto común de gobierno y que 
luego de que se aplicara una encuesta 
el que saliera mejor posicionado 
en la intensión de voto fuera el 
candidato de la alianza PAN-PRD.
Por supuesto a este juego no 
le entró el alcalde de Tepic ni la 
dirigencia estatal del PRD.  Luego 
de su renuncia a éste partido tiene 
ante si varias opciones: afiliarse con 
sus seguidores al Movimiento de 
Regeneración Nacional (MORENA) y 
buscar la candidatura a gobernador 
por ese partido, competir como 
independiente o sumarse a la cola 
del candidato del Partido Acción 
Nacional.
No hay duda que el joven diputado 
posee talento político solo que olvidó 
una regla muy elemental, antes que 
correr hay que enseñarse a caminar 
y los pies bien puestos sobre la 
realidad. La vanidad desquicia la 
mente…

(Segunda Parte)
Ahora veamos una parte de 
su ‘Fausto’, precisamente el 
comienzo de la ‘Tragedia’. La 
presentación de la escena: una 
estancia gótica, estrecha y de 
elevada bóveda. Fausto, inquieto, 
sentado en su sillón delante de 
un pupitre.
Con ardiente afán, ¡ay!, estudió a 
fondo la filosofía, jurisprudencia, 
medicina y también, por mi mal, 
la teología; y héme aquí ahora, 
pobre loco, tan sabio como antes. 
Me titulan maestro, hasta doctor 
y veo que nada podemos saber. 
Esto llega casi a consumirme 
el corazón. Verdad es que 
soy más entendido que todos 
esos estultos escritorzuelos y 
clérigos de misa y olla; no me 
atormentan escrúpulos ni dudas, 
no temo al infierno ni al diablo 
pero, a trueque de eso, me ha 
sido arrebatada toda clase de 
goces. No me figuro saber cosa 
alguna razonable, ni tampoco 
imagino poder enseñar algo 
capaz de mejorar y convertir 
a los hombres. Por otra parte, 
carezco de bienes y caudal, lo 
mismo que honores y grandezas 
mundanas, de suerte que ni un 
perro quisiera por más tiempo 
soportar semejante vida. Por 
esta razón me día a la magia, 
para ver so mediante la fuerza 
y la boca del Espíritu, me sería 

revelado más de un arcano, 
merced a lo cual no tenga en lo 
sucesivo necesidad alguna de 
explicar con fatigas y sudores lo 
que ignoro yo mismo, y pueda 
con ello conocer lo que en lo más 
íntimo mantiene unido al Universo, 
contemplar toda la fuerza activa 
y todo germen, no viéndome 
precisado a hacer más tráfico 
de huecas palabras ¡Ay de mí! 
¿Todavía estoy metido en esta 
mazmorra? Execrable cuchitril, 
a través de cuyos pintados 
vidrios se quiebra mortecina 
la misma grata luz del cielo. 
Estrechando por esa balumba 
de libros roídos por la polilla, 
cubiertos de polvo, y alrededor 
de los cuales, llegando hasta lo 
más alto de la elevada bóveda, 
se ven pegados rimeros de 
ahumados papeluchos; cercado 
por todas partes de redomas 
y botes; atestado de aparatos 
e instrumentos; abarrotado de 
cachivaches, herencia de mis 
abuelos ¡He aquí tu mundo! ¡Y 
a eso se llama un mundo!.
Pocos saben que Goethe era muy 
afecto al estudio de la alquimia, 
y eso se vé en el ‘Fausto’. Por lo 
cierto, ¿sabía usted que también 
el gran Isaac Newton estudió 
mucho la filosofía hermética y 
que tenía como libro de cabecera 
la ‘Introitus Apertus Ad Oclussum 
Regis Palatium’ de Ireneo Filatelo?
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Este lunes inician 
talleres VERADIF en 
la Alameda Municipal

En Sesión Solemne

Los cabildos de 
Tepic y Xalisco 

firmaron el acuerdo 
para definir sus 

límites territoriales

Por José María 
Castañeda

Como ya viene siendo 
una costumbre, el 
sistema DIF Santiago 
que preside María 
L u i s a  M a r t í n e z 
Espinosa, organiza el 
programa “VERADIF” 
el cual iniciara este 
lunes 18 de julio y 
concluye el 11 de 
agosto. 
En  ese  sen t ido , 
la vocera del DIF 
Liliana Peña, amplió la 
información inherente 
manifestando que por 
cuestiones de espacio el 
cupo será limitado, por lo 
que todo padre de familia 
que desee inscribir a sus 
hijos en este programa 
deberá de apresurarse a 
inscribirlo con un costo 
de solamente cien pesitos 
por alumno. La verdad 
es que resulta atractivo 
el programa ya que se 
impartirán talleres de danza, 
recreación, manualidades, 
teatro musical, asimismo 
habrá persona l idades 

de t ránsi to munic ipal , 
Protección Civil, Cruz Roja,  
quienes instauraran platicas 
de una hora diariamente 
para fomentarles los valores 
y sentido de prevención 
para evitar accidentes, la 
responsable principal de 
esta nueva jornada de Vera-
Dif, será la trabajadora social 
María del Rosario Toris 
Arias,  cuya personalidad 
y responsabilidad es de 
sobra conocida entre la 
ciudadanía de Santiago 
Ixcuintla.
La  segur idad de los 

asistentes a estos cursos 
mismos que se llevaran 
como ya es costumbre 
en las instalaciones de 
la Alameda Municipal , 
correrá a cargo de la 
Secretaria de Seguridad 
Pública Municipal, por lo que 
seguramente que este curso 
instaurado por él sistema 
DIF Municipal  será de gran 
beneficio para nuestros 
hijos ya que mantendrán 
sus mentes ocupadas con 
estos talleres que vendrán 
a ser una innovación en 
los asistentes, buen día.

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-“Tal como ya estaba 
previsto desde la semana 
anterior, los Honorables 
Cabildos de Tepic y Xalisco, 
el día de ayer,  y después de 
haber sostenido una Sesión 
Solemne, firmaron  el Acuerdo 
donde se concretan los 
límites territoriales entre los 
dos municipios, después de 
más de 30 años que se estuvo 
intentando dar solución a 
este añejo problema”, así 
lo manifestó en entrevista el 
Regidor por el PRD, Lucio 
Carrillo Bañuelos.
Cabe seña lar,  que e l 
Regidor por el Sol Azteca 
de Tepic, quien representa 
la Demarcación 7, la cual 
está ubicada en una de 
las colindancias de Tepic y 
Xalisco, dijo, que los alcaldes 
de Tepic, Doctor, Leopoldo 
Domínguez González, y 
José Luis Lerma Mercado, 
alcalde de Xalisco, en Sesión 
Solemne cada uno con 
sus respectivos Cabildos, 
firmaron el Acuerdo donde 
se establecen los límites 

entre ambos municipios.
Carrillo Bañuelos, indicó, 
que después de la firma 
del documento y de los 
planos en el Cabildo de 
Tepic, que definen dichos 
límites, “fui testigo invitado 
por el Cabildo de Xalisco, 
q u i e n e s  t o d o s  e l l o s 
emocionados por tal logro, 
votaron por unanimidad, 
y durante gran parte del 
día de ayer, dicho acuerdo 
brindó buenas noticias para 
ambos municipios, y por esa 
buena causa, hoy ya todos 
me conocen como el Regidor 
Metropolitano”.
Por último, manifestó el 
entrevistado, que el día de 
hoy estará acudiendo una 
Comisión de ambos Cabildos 
a la sede del Poder Legislativo 
para que los diputados 
locales, den a conocer esta 
importante noticia y sean 
ellos quienes brinden la 
información al respecto, 
ya que los responsables 
de los Cabildos firmaron 
el acuerdo para definir sus 
límites territoriales y hoy 
será un gran día para todos. 
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Y el regidor presidente de la comisión de ecología apa

Convierten acceso a Pozo de 
Ibarra en un paraje desértico

Entrevista con Blas Olivo 
Topete presidente de 

Sanidad Vegetal de Santiago
Por José María 

Castañeda
Ingeniero Blas Olivo; en 
vísperas de que concluya  
la zafra de mango en el 
municipio Santiaguense que 
calificación le puedes dar 
a la zafra, buena, mala o 
regular, “no mira Chema esta 
temporada estamos mucho 
mejor que el año pasado y 
por supuesto mucho mejor 
que el año antepasado hoy 
puedo decirte que la cosecha 
estuvo buena, problemas los 
hubo con los movilizadores, 
para con los productores 
que no les han pagado pero 
eso en realidad a nosotros 
no nos afecta mucho.
Y no nos afecta mucho 
porque nosot ros  nos 
manejamos de acuerdo a 
las movilizaciones del mango 
hacia los empaques, o hacia 
el mercado nacional, así de 
sencillo, pero hasta ahorita 
vamos bien, próximamente 
vamos a tener la asamblea 
ordinaria que tenemos 
nosotros y ahí vamos a dar 
a conocer ya en definitiva 
como estuvo la afectación 
de mango, y como estuvo la 
venta al mercado nacional.
 Blas, hay tres variedades 
fundamentales en el mango  
ejemplo la variedad ken, 
Ataulfo, y Tommy,  cual fue 
la más perjudicada en esta 

zafra, tomando en cuenta 
que la variedad Ataulfo es 
la que mayor demanda tiene 
en el mercado internacional 
“Mira la variedad Ataulfo si 
fue afectada por cuestiones 
climáticas pero aun así tuvo 
aceptación en el mercado 
nacional, ahorita dentro de 
los reportes que tenemos 
aquí en Sanidad Vegetal 
de parte de los técnicos la 
variedad Tommy, fue  
que menos  aceptaron para 
exportación, ahorita todavía 
se está exportando mango 
de las variedades ken, y de 
la que nosotros llamamos 
aquí “cachete, pero ese 
el que tenemos aquí para 
exportación, por que se 
deshidrata el cachete, se 
embolsa, se le da el valor 
agregado y se exporta a otros 
países que lo demanden.
O f i c i a l m e n t e  c u a n d o 
concluye la temporada de 
mango Ingeniero Blas Olivo, 
“Oficialmente cerramos el 
día 15 de agosto, esa es la 
fecha límite para ya nosotros 
comenzar a hacer un balance 
completo de ingresos y 
egresos de todo lo que se 
manejó aquí en la oficina de 
la junta de sanidad vegetal. 
Así manejo datos y números 
el ingeniero originario del 
poblado del Corte, Blas 
Olivo Topete.

Por José María 
Castañeda

Sin que se señale el acceso 
de entrada al poblado de 
Pozo de Ibarra, los árboles 
de trueno que adornaban 
el boulevard de entrada y 
que le daban un toque de 
frescura por la sombra que 
representaba la flora de los 
mencionados árboles. Sin 
embargo a alguna autoridad 
del poblado antes mencionado 
se le ocurrió la genialidad, 
no de desramarlos, sino de 
tumbarlos desde el tronco.
Obviamente aquello se ve 
desolado, se muestra como 
un adefesio a la vista de 
quienes van a Pozo de 
Ibarra, o simplemente les 
sirve de tránsito para ir al 
poblado de Tuxpan, Peñitas o 
simplemente a Cuamiles.  Sin 
embargo la crítica no es para 
las autoridades del Ibarra, 
ya sea los responsables del 
Comité de Acción Ciudadana, 
juez auxiliar presidente del 
citado ejido, o quien haya 
sido, luego que está decisión 
la tomaron sin tomar en 
cuenta la falta de oxígeno 
que le falta al planeta y que 

son los árboles quienes se 
encargan de proporcionarlo, 
y no culpo a las autoridades 
de Pozo de Ibarra, porque 
quien haya dado la orden 
de desaparecer de la faz  
de la tierra esos árboles, 
pudieron haberlo hecho por 
desconocer el significado 
real de lo que los árboles 
significan en la vida de todo 
ser humano, pudieron pecar 
de analfabetas en este rubro. 
Pero si hay en cabildo un 
regidor presidente de la 
Comisión de Ecología, este 
sujeto al que los santiaguenses 
le estamos pagando 64 mil 
pesos mensuales nada hace 

por desquitar 
su sueldo, y 
a s í  v i m o s 
como Albino 
Quezada, al 
que apodan 
el Candil, este 
ordeno derribar 
una centenaria 
c e i b a  q u e 
d u r a n t e 
d é c a d a s 
p r o p o r c i o n o 
la sombra al 
viajante que se 
transportaba de 

una margen a otra de nuestro 
milenario río Santiago, nadie 
ni el mequetrefe o mequetrefa 
que  ostente este cargo en esta 
administración levantaron la 
voz en señal de protesta por 
este ecocidio.
Y ayer acompañando a un 
funcionario municipal a Pozo 
de Ibarra, lo primero que 
vieron mis ojos fue la arboleda 
que se encontraba por sobre el 
boulevard de entrada a Ibarra 
completamente devastada, 
preguntándome de nuevo, que 
cabrones hace el responsable 
de Ecología en el Cabildo, 
para que le pagamos los 
santiaguenses un sueldo que 
muchos ya quisieran devengar 
trabajando, sin embargo 
está visto que este haragán 
de quien prometo investigar 
su nombre  rascándose los 
tanates, o verijas según sea 
el caso continué viviendo 
del erario por lo que resta 
de la administración, sin 
realizar esfuerzo alguno. 
Estoy molesto si por el daño 
que le hacemos al planeta 
al tumbar árboles sin que 
autoridad alguna haga algo, 
seguiremos informando por 
evitarlo.

*Talaron los arboles que adornaban el camellón de entrada


